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A Educação Pública de Barueri obte-
ve uma aprovação dos munícipes de 
77,5%, como aponta a pesquisa reali-
zada pelos Indicadores de Satisfação 
dos Serviços Públicos (INDSAT) en-
tre cidades de médio porte com índi-
ce populacional de 100 mil a 400 mil 
habitantes, divulgada no início de julho 
deste ano. Com o intuito de identificar 
os índices de satisfação dos principais 
serviços e agentes públicos das cidades 
divididos em agrupamentos populacio-
nais, o INDSAT apresentou essa pes-

quisa realizada por meio de questioná-
rios respondidos por 400 moradores a 
partir de 16 anos de idade. E o resul-
tado da Educação Pública de Barueri 
chegou a 77,5% de avaliação positiva 
dos entrevistados, sendo 17,1% con-
siderado ótimo e 60,4% como sendo 
bom. Esse indicador de aprovação su-
perou os dados do ano passado. Em 
fevereiro de 2022, o setor tinha regis-
trado 70,5%, e no mesmo período deste 
ano alcançou 78,9%. Em maio de 2022 
o índice de satisfação era de 68,3%

INTERNACIONAL » Pág. 03

Ministro israelense diz 
que protestos podem 
afetar reforma do 
Judiciário

Conselho de Segurança da 
ONU se reúne pela 1ª vez 
para discutir IA

Países europeus 
prometem alcançar 
US$ 100 bilhões para 
financiar clima
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Agência da ONU aponta 
maior risco de mortes 
causadas pela onda de 
calor extremo na Europa, 
Ásia e EUA

Mesmo com chuva, 20º Encontro de Antigomobilismo 
é sucesso de público em Santana de Parnaíba 

Carapicuíba inicia obras de recapeamento 
da Vila Municipal e Granja Viana
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Canalização e drenagem do Vale do Sol têm 
80,4% das obras concluídas em Itapevi
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Apenas 28,7% da cidade 
de São Paulo se vacinou 
com a bivalente

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sanciona o projeto de lei aprovado pelo 
Congresso Nacional que retoma o pro-
grama habitacional Minha Casa, Minha 
Vida. A cerimônia de assinatura será 
realizada no Palácio do Planalto, com 
a participação do ministro das Cidades, 
Jader Filho, e diversas autoridades. Em 
junho, o Senado aprovou o projeto de 
lei de conversão da Medida Provisória 
1.162/2023, que recriou a política pú-
blica federal. O programa vai atender 
famílias com renda mensal de até R$ 8 
mil, em áreas urbanas, e de até R$ 96 
mil no ano, na zona rural. 
O texto já havia sido aprovado pela 
Câmara dos Deputados, também em 
junho, com alterações. Uma delas é a 
permissão do uso de recursos do Fun-
do de Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS) para projetos de iluminação 
pública, saneamento básico, vias públi-
cas e drenagem de águas pluviais. Há 
previsão de aplicar, no mínimo, 5% 

Prefeitura de Jandira entrega Centro 
de Especialidades & Diagnósticos

Atividade solar está 
atingindo pico mais
cedo do que o esperado, 
dizem cientistas

Cotia realizou mais uma 
edição do ‘Prefeitura no 
Seu Bairro’

Nova norma tira a 
exclusividade da Caixa 
Econômica Federal

Transição energética 
será independência 
verdadeira do Brasil, 
diz Lula
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Prefeitura de Taubaté 
atualiza informações 
sobre restauração 
da Capela do Pilar

Prefeitura de Caraguá lança 
edital para empresas interessadas 
em participar do empreenda 
Caraguatatuba 2023

Educação Pública de Barueri alcança 
77,5% de aprovação, aponta INDSAT

Atendimento médico, cadastros em pro-
grama sociais, vacinação, atividades para 
crianças, entre outros serviços, fizeram 
parte da programação da retomada do 
Programa ‘Prefeitura no Seu Bairro’

A cobertura vacinal da dose de reforço 
da vacina bivalente contra a covid-19 
está em 28,7% da população da capital 
paulista acima dos 18 anos 

Com incêndios fora de controle, Canadá 
pede ajuda internacional
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BC fará consultas 
públicas para regular 
mercado de criptoativos

Terminou a 3ª Cúpula da Comunidade 
de Estados Latino-americanos e Caribe-
nhos (Celac) e da União Europeia (UE), 
em Bruxelas, na Bélgica

Presidente Lula sanciona lei do programa 
Minha Casa, Minha Vida
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sanciona o projeto de lei aprovado pelo 
Congresso Nacional que retoma o pro-
grama habitacional Minha Casa, Minha 
Vida. A cerimônia de assinatura será 
realizada às 11h, no Palácio do Planal-
to, com a participação do ministro das 
Cidades, Jader Filho, e diversas autori-
dades. Em junho, o Senado aprovou o 
projeto de lei de conversão da Medida 
Provisória 1.162/2023, que recriou a 
política pública federal. O programa vai 
atender famílias com renda mensal de 
até R$ 8 mil, em áreas urbanas, e de até 

R$ 96 mil no ano, na zona rural. O tex-
to já havia sido aprovado pela Câmara 
dos Deputados, também em junho, com 
alterações. Uma delas é a permissão do 
uso de recursos do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS) para pro-
jetos de iluminação pública, saneamen-
to básico, vias públicas e drenagem de 
águas pluviais. Há previsão de aplicar, 
no mínimo, 5% dos recursos do pro-
grama no financiamento da retomada 
de obras paradas, reforma ou requali-
ficação de imóveis inutilizados e cons-
trução de habitações em cidades de até 

50 mil habitantes. Outra mudança é o 
desconto de 50% na conta de energia de 
quem for inscrito no CadÚnico, cadastro 
dos programas sociais do governo.

Fim da exclusividade
A lei tira a exclusividade da Caixa Eco-
nômica Federal como operadora do Mi-
nha Casa, Minha Vida. Com a mudança, 
bancos privados, digitais e cooperativas 
de crédito poderão operar no programa, 
desde que forneçam informações sobre 
as transferências ao Ministério das Ci-
dades com identificação do destinatário 
do crédito. O Minha Casa, Minha Vida 
foi criado em 2009. Em 2020, foi ex-
tinto pelo governo de Jair Bolsonaro e 
substituído pelo Casa Verde e Amarela. 
O presidente Lula vem defendendo uma 
ampliação ainda maior da faixa de aten-
dimento do programa para contemplar 
segmentos da classe média, com renda 
mensal de R$ 10 mil a R$ 12 mil.

Agenda
Ainda nesta quinta-feira, Lula vai par-
ticipar de um ato no 59ª Congresso da 
União Nacional dos Estudantes (UNE). 
O evento será no Ginásio Nilson Nelson, 
em Brasília. Estão previstas também as 
presenças dos ministros Márcio Macê-
do, da Secretaria-Geral da Presidência; 
Luciana Santos, da Ciência e Tecnolo-
gia; e do ex-presidente do Uruguai, Pepe 
Mujica. No evento, os estudantes vão 
entregar uma carta com demandas para 
a educação ao presidente.

A sociedade poderá apresentar em breve 
sugestões para regular uma das princi-
pais ferramentas de inovação no sistema 
financeiro: os criptoativos. Estabelecido 
desde o fim de junho como regulamen-
tador de ativos virtuais no país, o Ban-
co Central (BC) pretende lançar editais 
de consulta pública neste semestre. A 
regulação, explicou o BC, tem como 
objetivo limitar os riscos de sistemas 
virtuais sem administração centraliza-
da, ao mesmo tempo em que tentará 
não impedir o surgimento de novidades 
no setor. Entre os princípios a serem 
observados, estão a livre iniciativa, a 
livre concorrência, além da proteção e 
da defesa de consumidores e usuários. 
Assim que a regulação entrar em vigor, 
as empresas que atuam no mercado de 
ativos virtuais terão pelo menos seis 
meses para se adaptarem à legislação 
e às novas exigências. Segundo o BC, 
os editais de consultas públicas serão 
lançados ao longo do segundo semestre 

para receber sugestões e manifestações 
de especialistas e do público em geral, 
antes da regulamentação final sobre o 
tema. A autoridade monetária estuda as 
recomendações internacionais sobre o 
tema e o desenvolvimento do mercado 
de criptoativos no Brasil e no exterior. 
O órgão também acompanha as intera-
ções desse segmento com o sistema fi-
nanceiro tradicional. Os ativos virtuais, 
informou o BC, representam importante 
oportunidade de inovação no sistema 
financeiro, por meio da gestão descen-
tralizada, da redução de custos de ne-
gociação, de ganhos de transparência e 
da integração entre diferentes tipos de 
produtos e serviços. Essas ferramentas, 
ressaltou o órgão, ajudam a aumentar a 
eficiência e a inclusão financeira. Para 
reduzir os riscos da nova tecnologia, a 
regulação pretende evitar que investido-
res sejam expostos a esses ativos sem os 
devidos níveis de transparência no for-
necimento de informações. 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
disse, nesta terça-feira (18), que a tran-
sição energética representa uma “chan-
ce excepcional” para o Brasil alcançar 
uma “verdadeira independência”, tanto 
do ponto de vista econômico como cul-
tural, social e geopolítico. A declaração 
foi feita durante o programa semanal 
Conversa com o Presidente, transmiti-
do pela TV Brasil, emissora da EBC. 
Durante o programa, o presidente afir-
mou ser grande o retorno dos investi-
mentos feitos no setor cultural e que os 
muitos empregos gerados por este seg-
mento têm resultado na distribuição de 
riquezas, além de levar conhecimento 
para as pessoas. Segundo Lula, 98% 
dos municípios manifestaram, ao Mi-
nistério da Cultura, interesse em parti-
cipar das políticas desenvolvidas pelo 
governo para este setor. Lula está em 
Bruxelas onde participa da 3ª Cúpula 
Celac-União Europeia, encontro que 
reúne 60 lideranças de países latino-a-
mericanos e europeus.

Independência verdadeira
“Agora, com o hidrogênio verde, a 
chance do Brasil é extraordinária. A 
gente não pode jogar fora essa oportu-
nidade. Acho que o século 21 definiti-

vamente vai ser o século da indepen-
dência verdadeira do Brasil, do ponto 
de vista econômico, cultural, social e 
também geopolítico”, acrescentou ao 
argumentar que a humanidade “pre-
cisa levar em conta que cada gesto e 
atitude nossa podem melhorar ou pio-
rar a situação do planeta”. Ele reiterou 
a importância de os países que ainda 
possuem grandes florestas em seus ter-
ritórios permanecerem unidos, toman-
do decisões conjuntas a serem levadas 
à COP-28 [Conferência das Partes das 
Nações Unidas sobre mudanças cli-
máticas (COP28), em novembro, nos 
Emirados Árabes], e que a exploração 
da Amazônia deve ser feita com caute-
la, levando em conta cuidados com a 
floresta e as populações que ali vivem. 
“A gente não quer transformar a Ama-
zônia em um santuário da humanidade. 
É um território no qual temos poder so-
berano. O que queremos compartilhar 
é a exploração científica da riqueza 
da biodiversidade, para saber se dali 
poderemos extrair produtos fármacos, 
cosméticos e, sobretudo, encontrar 
formas de melhorar a vida do povo da 
selva. Precisamos pensar em cuidar da 
floresta e do povo, porque é o povo o 
que faz a nossa nação”, argumentou.

Nova norma tira a exclusividade da Caixa Econômica Federal

Terminou a 3ª Cúpula da Comunidade 
de Estados Latino-americanos e Caribe-
nhos (Celac) e da União Europeia (UE), 
em Bruxelas, na Bélgica, onde fica a 
sede do bloco europeu. O encontro reu-
niu 60 líderes dos dois continentes, in-
cluindo o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva. O evento não ocorria desde 
2015 e foi realizado em um cenário de 
aproximação entre europeus e latino-a-
mericanos. A declaração final da cúpula, 
divulgada pelas chancelarias dos países, 
tem mais de 40 pontos e abrange diver-
sos temas de interesse comum. Um dos 
pontos, que tem sido alvo de cobrança 
de governos de países pobres e em de-
senvolvimento, refere-se à disponibili-
zação de recursos, por parte das nações 
mais ricas, para financiar projetos de 
mitigação e adaptação em relação às 

mudanças climáticas. “Reconhecemos 
o impacto que as alterações climáticas 
estão a ter em todos os países, afetando 
particularmente os países em desenvol-
vimento e mais vulneráveis, incluindo 
os pequenos Estados insulares em de-
senvolvimento, no Caribe, as regiões 
ultra-periféricas da União Europeia, os 
países e territórios ultramarinos associa-
dos à União Europeia e países em de-
senvolvimento sem litoral. Ressaltamos 
a importância de cumprir o compromis-
so dos países desenvolvidos em conjun-
to para mobilizar prontamente US$ 100 
bilhões por ano para o financiamento 
climático e para apoiar os países em de-
senvolvimento e dobrar o financiamento 
para adaptação até 2025”, diz um tre-
cho da declaração. Em seu discurso, na 
abertura da cúpula, Lula voltou a criti-

car os países ricos por não cumprirem a 
promessa, feita em 2009, de destinar os 
US$ 100 bilhões ao ano para os países 
em desenvolvimento, como forma de 
compensação pela crise do aquecimen-
to global e necessidade de contenção 
das emissões de carbono, para manter a 
meta de aumento de até 1,5 grau Celsius 
na temperatura do planeta até o fim do 
século, o objetivo mais ambicioso da 
comunidade internacional. A declara-
ção aponta “profunda preocupação com 
a guerra em curso contra a Ucrânia” e 
pede esforços de paz justa e sustentá-
vel na região. Em outro ponto, aborda 
a grave situação humanitária no Haiti, 
prometendo esforços internacionais 
para ajudar o país superar a complexa 
crise que vive há décadas. Sobre a Vene-
zuela, o texto defende um diálogo cons-
trutivo entre as partes nas negociações 
lideradas pela Venezuela na Cidade do 
México. O mesmo assunto foi discutido 
em uma reunião paralela envolvendo os 
presidentes da França, do Brasil, da Ar-
gentina e Colômbia, além de represen-
tante da União Europeia, com governo 
e oposição venezuelanos. O documento 
também reafirma diversos compromis-
sos nas áreas de comércio justo, saúde, 
segurança pública, combate à pobreza 
e às desigualdades. A próxima cúpula 
Celac-UE deverá ser realizada em 2025, 
desta vez em algum países latino-ame-
ricano ou caribenho. Em seu último dia 
nesta viagem à Bélgica, o presidente 
Lula manteve encontros bilaterais com 
chefes de governo da Alemanha, Sué-
cia, Dinamarca e Áustria. 

Lula sanciona lei do programa 
Minha Casa, Minha Vida

Transição energética será independência 
verdadeira do Brasil, diz Lula

BC fará consultas públicas para 
regular mercado de criptoativos

Países europeus prometem alcançar 
US$ 100 bilhões para financiar clima
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O Conselho de Segurança das Nações 
Unidas realizou sua primeira reunião 
sobre inteligência artificial na qual a 
China disse que a tecnologia não deve 
se tornar um “cavalo desgovernado” e 
os Estados Unidos alertaram contra seu 
uso para censurar ou reprimir pessoas. 
O secretário de Relações Exteriores do 
Reino Unido, James Cleverly, que pre-
sidiu a reunião durante a presidência 
britânica do órgão em julho, disse que 
a IA “alterará fundamentalmente todos 
os aspectos da vida humana”. “Precisa-
mos urgentemente moldar a governança 
global das tecnologias transformadoras, 
pois a IA não conhece fronteiras”, acres-
centou, depois de dizer que a IA poderia 
ajudar a enfrentar as mudanças climá-
ticas e impulsionar as economias. Mas 
Cleverly também alertou que a tecno-
logia abastece a desinformação e pode 
ajudar agentes estatais e não estatais 
na busca por armas. O conselho de 15 
membros foi instruído pelo secretário-
-geral da ONU, António Guterres, Jack 
Clark, cofundador da startup de inteli-
gência artificial Anthropic, e pelo pro-

A Organização Meteorológica Mundial 
(OMM), da ONU, alerta para o aumento 
do risco de mortes causadas pelo calor 
extremo que atinge a Europa, a Ásia e os 
Estados Unidos. Grandes áreas do sul e 
do leste da Europa foram colocadas em 
alerta vermelho para onda de calor. A 
ilha mediterrânea da Sardenha, parte da 
Itália, pode ter máximas de mais de 47 
°C. Segundo meteorologistas, as tempe-
raturas podem passar dos 40 °C em vá-
rias cidades italianas, chegando a 43 °C 
graus na região de Roma. Com tempe-
raturas escaldantes atingindo a Europa 
durante o pico da temporada de turismo 
no verão, a OMM disse que a onda de 
calor no hemisfério norte deve se inten-

sificar. Estima-se que 61 mil pessoas po-
dem ter morrido por conta das ondas de 
calor no ano passado apenas na Europa. 
O centro de coordenação de resposta a 
emergências da União Europeia emitiu 
alertas vermelhos para altas temperatu-
ras na maior parte da Itália, nordeste da 
Espanha, Croácia, Sérvia, sul da Bósnia 
e Herzegovina, e Montenegro. As ondas 
de calor neste verão, com temperaturas 
acima de 53 °C no Vale da Morte na 
Califórnia, nos EUA, e mais de 52 °C 
no noroeste da China, coincidiram com 
incêndios florestais atingindo a região 
da Grécia aos Alpes suíços e inunda-
ções mortais na Índia e na Coreia do 
Sul. A situação aumenta a urgência das 

negociações nesta semana entre Estados 
Unidos e China, os maiores poluidores 
e emissores de gases de efeito estufa do 
mundo. O enviado climático dos EUA, 
John Kerry, se reuniu com autoridades 
chinesas em Pequim e expressou es-
perança de que a cooperação climática 
possa redefinir os laços conturbados en-
tre as duas potências. 
O presidente chinês, Xi Jinping, enfa-
tizou o compromisso de Pequim com 
a neutralidade de carbono. “As tempe-
raturas na América do Norte, Ásia, no 
norte da África e Mediterrâneo ficarão 
acima de 40 °C por um número pro-
longado de dias nesta semana, à medi-
da que a onda de calor se intensifica”, 
disse a OMM. As temperaturas mínimas 
durante a noite também devem atingir 
novos picos, afirmou a OMM, criando 
o risco de aumento de casos de ataques 
cardíacos e mortes. 
“Embora a maior parte da atenção se 
concentre nas temperaturas máximas 
durante o dia, são as temperaturas no-
turnas que apresentam os maiores riscos 
à saúde, especialmente para as popula-
ções vulneráveis”, afirmou a agência da 
ONU. O calor na Europa também pode 
levar a uma mudança duradoura nos 
hábitos dos turistas, com mais pessoas 
escolhendo destinos mais frios ou via-
jando durante a primavera e o outono, 
previram organizações de turismo. 

fessor Zeng Yi, codiretor do Centro de 
Pesquisa China-Reino Unido para ética 
e governança de IA. “Aplicações milita-
res e não militares de IA podem ter con-
sequências muito sérias para a paz e a 
segurança globais”, disse Guterres. Gu-
terres apoia os pedidos de alguns países 
pela criação de um novo órgão da ONU 
“para apoiar os esforços coletivos para 
governar essa tecnologia extraordiná-

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
e a presidenta da Comissão Europeia, 
Ursula von der Leyen, disseram que 
a aproximação entre União Europeia 
(UE), Mercosul e países caribenhos será 
fundamental para lidar com os “grandes 
desafios do nosso tempo”. Segundo a 
líder da comissão europeia, esses desa-
fios ficaram mais evidentes após a pan-
demia, a guerra entre Rússia e Ucrânia 
e, em especial, à constatação cada vez 
mais evidente do quão “monumental” 
é o desafio com relação às mudanças 
climáticas. “Por isso dou boas vindas e 
saúdo o ressurgimento do Brasil como 
grande ator no cenário global. Isso vem 
em boa hora e já tem um bom impacto 
positivo para a parceria estratégica entre 
nossas duas regiões”, disse a presidenta 
da Comissão Europeia.

Aproximação
Durante o encontro com Ursula, o pre-
sidente brasileiro disse ter a esperança 

de concluir um acordo entre os blocos 
ainda em 2023. A líder europeia desta-
cou que a aproximação entre os blocos 
ajudará a Europa a diversificar suas ca-
deias de abastecimentos. A preocupação 
da União Europeia é diminuir as depen-
dências que tem com relação à Rússia e 
a China. “Queremos trabalhar de mãos 
dadas com vocês para lidar com os gran-
des desafios do nosso tempo. 
Queremos discutir como conectar mais 
nossos povos e empresas; reduzir ris-
cos; como reforçar e diversificar cadeias 
de abastecimentos; e como modernizar 
nossas economias, de uma forma que 
reduza as desigualdades e beneficie a 
todos. Tudo isso é possível se conse-
guirmos concluir o acordo UE-Merco-
sul. Nossa ambição é resolver qualquer 
diferença que existe, o quanto antes”, 
discursou a presidenta da Comissão 
Europeia. Lula chegou a Bruxelas, na 
Bélgica para participar, nestas segunda 
e terça-feiras (dias 17 e 18), da Cúpula 
da Comunidade dos Estados Latino-A-
mericanos e Caribenhos (Celac) e da 
União Europeia. O encontro, que não 
ocorria há oito anos, reúne cerca de 60 
líderes estrangeiros dos países compo-
nentes dos blocos. Durante o encontro 
com Ursula, o presidente brasileiro lem-
brou que a União Europeia é o segundo 
maior parceiro comercial do Brasil, e 
que o comércio entre o país e o bloco 
poderá ultrapassar, em 2023, a marca de 
US$ 100 bilhões.

tão combatendo 373 incêndios, já que a 
falta de chuva nos últimos meses deixou 
grande parte da província seca, no que as 
autoridades dizem ser um nível de seca 
“sem precedentes” para a época do ano. 
Com cerca de 24 milhões de acres (10 
milhões de hectares) já queimados em 
todo o país, o Canadá está a caminho de 
sua pior temporada de incêndios flores-
tais. Isso é aproximadamente o tamanho 
da Irlanda e da Bélgica juntas ou, nos 
Estados Unidos, maior do que o tama-
nho de Massachusetts, Nova Jersey, 
Connecticut, Delaware e Vermont jun-
tos. No total, 1367 bombeiros estran-

geiros dos Estados Unidos, México, 
África do Sul, Coreia do Sul, Austrália, 
França e Nova Zelândia estão traba-
lhando em todo o Canadá para ajudar 
os bombeiros canadenses. 

Fora de controle
A cada dia, aumenta o número de focos 
de incêndio, muito deles se propagando 
com uma intensidade que as equipes 
de bombeiros são incapazes de conter. 
“Dos 239 novos incêndios iniciados nos 
últimos sete dias, 110 deles estão atual-
mente classificados como fora de con-
trole”, explica a oficial de informações 
dos bombeiros de Colúmbia Britânica, 
Sarah Budd. “À medida que o céu fica 
claro, começamos a ver uma espécie de 
tendência de aquecimento e secagem 
que alimentará o fogo comportamento 
dos incêndios existentes que temos no 
terreno. Portanto, prevemos que será um 
restante de julho e agosto muito desa-
fiador”.Os problemas não se resumem 
apenas à Colúmbia Britânica: outros es-
tados também enfrentam problemas com 
os incêndios. “Atualmente existem cerca 
de 881 incêndios ativos e 10 milhões de 
hectares queimados. Estamos vendo um 
aumento da atividade em Quebec e na 
Colúmbia Britânica, em Alberta está es-
tável, mas ainda há alguma atividade nos 
Territórios do Noroeste também”, expli-
ca a gerente de Comunicações do Centro 
Interagências Canadense de Incêndios 
Florestais, Jennifer Kamau.

Com a notícia de que um segundo bom-
beiro morreu nos últimos dias lutando 
contra os incêndios florestais no Canadá, 
as autoridades da Colúmbia Britânica 
solicitaram ajuda das forças armadas ca-
nadenses e de mais 1.000 bombeiros in-
ternacionais. Uma criança de nove anos 
também teria morrido, em virtude de in-
toxicação pela fumaça. As chamas quei-
maram 1,2 milhão de hectares de floresta 
na província até agora este ano, muito 
acima da média de 10 anos de 76 mil 
hectares. Na Colúmbia Britânica, cerca 
de 2.000 bombeiros, incluindo bombei-
ros dos Estados Unidos e do México, es-

ria”, baseado na Agência Internacional 
de Energia Atômica, na Organização In-
ternacional de Aviação Civil ou no Pai-
nel Intergovernamental sobre Mudanças 
Climáticas. O embaixador da China na 
ONU, Zhang Jun, descreveu a IA como 
uma “faca de dois gumes” e disse que 
Pequim apoia um papel de coordenação 
central da ONU no estabelecimento de 
princípios orientadores para a IA.

Autoridades de Colúmbia Britânica solicitou ajuda das forças armadas canadenses e o envio de mais 
de mil bombeiros de sete países; um bombeiro e uma criança morreram por ação do fogo ou fumaça

Estados Unidos alertam contra uso da inteligência artificial para censurar ou reprimir pessoas. 
Reino Unido diz que IA “alterará fundamentalmente todos os aspectos da vida humana”

O governo israelense pode repensar sua 
campanha polarizadora para reformar o 
Judiciário se houver uma grande escala-
da nos protestos, disse um ministro. Com 
uma emenda contestada que limitaria 
os poderes da Suprema Corte marcada 
para ratificação no próximo domingo e 
segunda-feira, os protestos se intensifi-
caram e agora incluem alguns reservis-
tas da Força Aérea que se recusam a se 
apresentar para o serviço - um possível 
abalo na segurança de Israel enquanto 
as frentes palestina e libanesa fervem. O 
primeiro-ministro Benjamin Netanyahu 
disse ao presidente dos Estados Unidos, 
Joe Biden, por telefone que o projeto de 
lei seria aprovado conforme planejado, 
mas que ele buscaria “amplo consenso” 
para quaisquer reformas adicionais, dis-
se o conselheiro de segurança nacional 
de Israel, Tzachi Hanegbi. Próximo de 
Netanyahu, o ministro da Cultura, Miki 
Zohar, ofereceu um raro reconhecimen-
to do impacto das manifestações de seis 
meses, que surgiram em março depois 
que o primeiro-ministro demitiu o mi-
nistro da Defesa de Israel por expressar 
abertamente preocupação com o impac-
to sobre os militares. Netanyahu recuou 
na saída de Yoav Gallant e suspendeu a 
legislação para permitir negociações de 

compromisso com a oposição. Ele de-
clarou isso infrutífero no mês passado 
e retomou o projeto de lei que limita os 
poderes da Suprema Corte em anular 
algumas decisões do governo. “Se as 
manifestações atingirem uma escala que 
foi vista..., entenderemos que as coisas 
foram longe demais”, disse Zohar à rá-
dio Kan. Não ficou claro, no entanto, se 
isso poderia ocorrer. Os defensores da 
mudança buscada pela coalizão reli-
gioso-nacionalista de Netanyahu dizem 
que a Suprema Corte se tornou muito 
intervencionista e que a medida facili-
tará a governança eficaz. Os opositores 
dizem que isso enfraquecerá a Suprema 
Corte, que - em um país que não tem 
constituição e um parlamento de uma 
câmara dominado pelo governo - tem 
um papel vital na proteção dos direitos e 
liberdades civis.

A Rússia lançou na madrugada um ata-
que aéreo ao porto ucraniano de Odessa 
pela 2ª noite consecutiva. Serhiy Brat-
chuk, porta-voz da administração militar 
de Odessa disse que o ataque foi “muito 
poderoso”. As informações são da agên-
cia de notícias Reuters. O Kremlin que 
está deixando o acordo com a Ucrânia 
para que o país exporte sua produção de 
grãos pelo Mar Negro.  A Força Aérea 
da Ucrânia disse que 63 mísseis e drones 
foram lançados em todo o país pela Rús-
sia no ataque noturno. Desses, 37 foram 
abatidos. Conforme o órgão, a maioria 
dos ataques foi concentrada em instala-
ções na região de Odessa. “[O ataque] 
atingiu um terminal de grãos e petró-
leo”, declarou. Odessa tem sido ataca-
da de forma frequente desde a invasão 
da Ucrânia pela Rússia em fevereiro de 

2022. Segundo Bratchuk, a Rússia “está 
tentando assustar o mundo inteiro”, de 
forma especial quem trabalha para esco-
ar os grãos ucranianos, como a Turquia 
e a ONU (Organização das Nações Uni-
das). “Mas acho que todas as pessoas 
normais e racionais vão olhar e dizer: 
‘Odessa não teve medo, não tem medo e 
não terá medo. Vamos trabalhar”, falou. 
O acordo para exportação de grãos foi 
firmado em 22 de julho do ano passado 
por meio da intermediação da Turquia 
e da ONU. Ele foi prorrogado 3 vezes: 
em novembro do ano passado, março e 
maio deste ano. A tratativa tem como 
objetivo evitar uma crise alimentar 
global e permitiu a reabertura de por-
tos ucranianos ocupados pelo Exército 
russo no sul, liberando o escoamento de 
toneladas de grãos da Ucrânia.

Ministro israelense diz que protestos 
podem afetar reforma do Judiciário

Acordo entre UE e Mercosul pode sair 
em 2023, diz presidente Lula

Com incêndios fora de controle, 
Canadá pede ajuda internacional

Rússia ataca porto na Ucrânia 
pela 2ª noite consecutiva

Agência da ONU aponta maior risco de mortes causadas 
pela onda de calor extremo na Europa, Ásia e EUA

Conselho de Segurança da ONU se reúne 
pela 1ª vez para discutir IA
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A Prefeitura, em parceria com o Gover-
no do Estado, iniciou as obras de recape-
amento em mais dois bairros da cidade. 

Desta vez, na Vila Municipal e Granja 
Viana. Essa é mais uma fase do maior 
programa de recapeamento da história 

da cidade. Desde 2017, a Prefeitura tem 
investido em infraestrutura no muni-
cípio, tudo isso, pensando no futuro e 
bem-estar da população. Já foram mais 
de 1.400 ruas beneficiadas pelo pro-
grama, além da fresagem e a aplicação 
de uma nova massa asfáltica, algumas 
ruas também terão as guias reformadas. 
Nessa nova fase, as ruas contempladas 
da Vila Municipal são: Hortência, Pri-
mavera, Açussena, Luiz César Júnior, 
Nova, Paraná, Saara, São Tomas, Sid-
nei H da Silva, Sebastião P. Machado, 
União, Videncial Antunes, Avenida São 
João Del Rei e a revitalização das vie-
las São Tomás, Açucena, Rui Barbosa, 
Machado e Queiros. Já da Granja Via-
na serão as ruas Oiapoque, Camélias, 
Azaléias, Barragem, Ferradura, Mira-
guaí, Bangu e Estrada de Pinheiros. 

Atendimento médico, cadastros em pro-
grama sociais, informações sobre progra-
mas de segurança, vacinação, cadastro a 
vagas de emprego, serviços do Sebrae 
Aqui, apresentações culturais, atividades 
para crianças, entre outros serviços, fize-
ram parte da programação da retomada 
do Programa ‘Prefeitura no Seu Bairro’, 
que aconteceu na EM Crianças de Cotia, 
no Parque Miguel Mirizola, com a par-
ticipação das Secretarias Municipais de 
Cotia. Presente ao evento, a prefeita em 
exercício, Ângela Maluf, falou da impor-
tância da iniciativa. “Este projeto aproxi-
ma o poder público das pessoas, acolhe, 
dá a oportunidade de os moradores terem 
uma gama de serviços municipais bem 
perto de casa”, disse. “O próximo será 
em Caucaia do Alto, no dia 18/07, e va-
mos levar toda esta estrutura de serviços 
para a população”, completou a prefeita 
em exercício. A Secretaria de Comunica-
ção montou a estrutura na escola e deu 
todo o suporte para que as secretarias 
participantes levassem alguns de seus 
principais serviços para a escola. E a 
Laurinda de Jesus soube da oportunidade 
de se cadastrar a alguma vaga de empre-
go, aproveitou que o balcão de emprego 
estaria bem perto de casa e foi se candi-
datar. “Eu soube que teria o cadastro para 
emprego, aí eu vim e fiz a minha ficha. 
Só meu marido está trabalhando e fica 
apertado”, disse. “Estou aceitando o tra-
balho que aparecer. Fiz o cadastro, agora 
vou esperar”, concluiu. A Secretaria de 
Indústria, Comércio e Empreendedoris-

20º Encontro de Antigomobilismo de 
Santana de Parnaíba, começou debaixo 
de chuva, com temperatura baixa, típi-
ca de outono. Tudo logo superado com 
a chegada de verdadeiras joias raras 
sobre quatro rodas, o ronco dos moto-
res, e a receptividade de participantes 
e organizadores. Além da exposição de 
veículos acima de 35 anos, de diversos 
clubes e grupos, o evento ofereceu uma 
programação bem diversificada. Na 
música e na arte houve Radio Vitrola, 
banda de rockabilly, shows das bandas 

Ouro Preto e Rock Story, e pessoas re-
presentando personagens que marca-
ram gerações. 
Já os empreendedores e seus espaços 
de gastronomia, feira de artesanato e 
mercado de pulgas, atenderam aos visi-
tantes e apaixonados de carros antigos, 
que abrilhantaram o evento pelas ruas 
da região central. A edição 2023 regis-
trou a participação de 272 veículos e, 
de cunho social, arrecadou alimentos a 
serem doados para pessoas em situação 
de vulnerabilidade social.

Canalização e drenagem do Vale do 
Sol têm 80,4% das obras concluídas 
em Itapevi

A Prefeitura de Itapevi já conseguiu 
concluir  80,4% das obras referentes à 
canalização do Vale do Sol. A Adminis-
tração tem investido R$ 34 milhões nes-
sas melhorias, que tem como como pro-
pósito acabar de vez com as enchentes 
na região central da cidade e no Jardim 
Rainha e Vale do Sol. O balanço dos 
serviços foi realizado nesta segunda-fei-
ra (17). Atualmente, a Administração 
executa o assentamento de aduelas nos 
trechos da Rua Leopoldina de Camargo 
– entre a Rua Vereador Paulino Lanzillo 
e Rua Manoel Alves Mendes -, da Rua 
Catharina Durante de Camargo, que fica 
da Avenida Ana Araújo de Castro a Rua 
Vereador Benedito Francisco Chaves, e 
da Rua Catharina Durante de Camargo 
com a Rua Vereador Benedito Francisco 
Chaves e Rua Benedito Dias Siqueira.
Além disso, a Prefeitura tem efetuado 
a pavimentação nos trechos da via ao 

lado do Terminal Rodoviário e das ruas 
Catharina Durante de Camargo, Dr. 
José Pedro de Castro e Manoel Alves 
Mendes, além da microdrenagem das 
galerias de águas pluviais ao longo da 
canalização.

Sobre a obra
Essa canalização ampliará o escoamen-
to de águas pluviais na região para  evi-
tar possíveis transbordamentos. 
A inundação provocada pelas cheias 
ocorre em temporada de chuva, devido 
à impermeabilização do solo do entorno 
do córrego por uma ocupação urbana 
desordenada. Os trabalhos da Fase 1 
começaram em abril do ano passado na 
região central, na altura do Viaduto José 
dos Santos Novaes e se estenderam tam-
bém pelas ruas Cesário de Abreu, Ma-
noel Alves Mendes, Dr. José Pedro de 
Castro e Catharina Durante de Camargo. 
Essa etapa que continua em execução fi-
naliza na Rua Benedito Dias Siqueira. 
Já na Fase 2, está previsto o término da 
canalização das vias próximas ao Córre-
go Vale do Sol. A conclusão dessas duas 
fases deve ocorrer em setembro deste 
ano. E, finalmente, a Fase 3 consiste na 
construção de um piscinão nesta região. 
Na sequência, as obras avançarão pelo 
Jardim Rainha e passarão pelas ruas Be-
nedito Dias Siqueira, Dr. José Pedro de 
Castro, Ana Araújo de Castro e Avenida 
Nove de Julho.

Vacinação, cadastro a vagas de emprego, serviços do Sebrae Aqui, apresentações culturais, atividades 
para crianças, entre outros serviços, fizeram parte da programação da retomada do Programa

A Educação Pública de Barueri obte-
ve uma aprovação dos munícipes de 
77,5%, como aponta a pesquisa realiza-
da pelos Indicadores de Satisfação dos 
Serviços Públicos (INDSAT) entre cida-
des de médio porte com índice popula-
cional de 100 mil a 400 mil habitantes, 
divulgada no início de julho deste ano. 
Com o intuito de identificar os índices 
de satisfação dos principais serviços 
e agentes públicos das cidades dividi-
dos em agrupamentos populacionais, o 
INDSAT apresentou essa pesquisa reali-
zada por meio de questionários respon-
didos por 400 moradores a partir de 16 
anos de idade. E o resultado da Educa-
ção Pública de Barueri chegou a 77,5% 

de avaliação positiva dos entrevista-
dos, sendo 17,1% considerado ótimo e 
60,4% como sendo bom. Esse indicador 
de aprovação superou os dados do ano 
passado. Em fevereiro de 2022, o setor 
tinha registrado 70,5%, e no mesmo 
período deste ano alcançou 78,9%. Em 
maio de 2022 o índice de satisfação era 
de 68,3%, e em maio de 2023 atingiu 
75,5%. Com 777 pontos, em maio deste 
ano Barueri obteve uma nota acima da 
média das demais cidades que registra-
ram 660 pontos. Dessa forma, conquis-
tou o índice de “Alto Grau de Satisfa-
ção” e se classificou em 7º lugar entre 
os 16 serviços públicos das cidades de 
médio porte, que são: educação, saúde, 

segurança, transporte, coleta de lixo, 
qualidade da água, abastecimento de 
água, iluminação, trânsito, cultura, as-
falto, geração de emprego, qualidade de 
vida, guarda municipal, merenda esco-
lar e limpeza pública. E no comparativo 
com os meses anteriores, o resultado de 
Barueri de 777 pontos em maio de 2023 
está entre os mais altos da cidade, logo 
após os 779 pontos atingidos em feve-
reiro do mesmo ano.

Metodologia 
O índice de satisfação atribuído aos 
serviços públicos avaliados pela IND-
SAT segue uma metodologia exclusiva, 
resultando em um número de até 1.000 
pontos.  A pontuação é atingida através 
do cálculo dos percentuais de ótimo, 
bom, regular, ruim e péssimo obtidos por 
cada serviço. As cidades avaliadas pela 
INDSAT são divididas em agrupamentos 
populacionais, contemplando Cidades 
de Pequeno Porte (CPP), com até 100 
mil habitantes; Cidades de Médio Porte 
(CMP), entre 100 mil e 400 mil habitan-
tes, e Cidades de Grande Porte (CGP), 
com mais de 400 mil habitantes. 

Outras conquistas
Este ano Barueri já havia se classificado 
em 1º lugar no “Ranking de Cidades Sus-
tentáveis” de 2023, desenvolvido pela 
plataforma on-line Bright Cities. Dentre 
as 326 cidades brasileiras com mais de 
100 mil habitantes, de acordo com dados 
de 2021 do Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), foram apon-
tados as cinco primeiras de cada região e 
Barueri se sobressaiu. 

O resultado da Educação Pública de Barueri chegou a 77,5% de avaliação positiva dos 
entrevistados, sendo 17,1% considerado ótimo e 60,4% como sendo bom

mo e a Secretaria de Trabalho e Emprego 
estavam cadastrando pessoas em busca 
de trabalho e, para quem apresentava o 
perfil requisitado, estava sendo feito o 
encaminhamento para processos seleti-
vos para vagas disponíveis na região do 
Mirizola. A equipe da Secretaria da Saú-
de esteve entre as que mais receberam 
moradores. A dona Ivanilda de Souza, 
de 71 anos, estava entre as pessoas que 
passaram por aferição de pressão arterial 
e teste de glicemia. Para sua surpresa, a 
pressão arterial estava em 20×10. Apesar 
de afirmar que não estava sentindo nada, 
foi imediatamente encaminhada para a 
sala ao lado, onde um clínico geral fa-
zia atendimento. O médico prescreveu 
a medicação. “Foi um susto [a pressão 

alta], eu não estou sentindo nada. Já sa-
bia que a minha pressão subia, mas faz 
muitos anos que eu não tomo remédio”, 
disse. “Eu parei [de tomar o remédio] 
por conta. Eu não sabia que tinha o pe-
rigo de voltar a subir”, comentou. Para 
baixar a pressão da dona Ivanilda, a en-
fermeira Renata Santos, coordenadora 
do SAMU, fez a medicação prescrita 
pelo médico ali mesmo. “Neste ano, es-
tamos com esta novidade no ‘Prefeitura 
no Seu Bairro’. Algumas medicações 
para pressão arterial, glicemia, altas ou 
baixas, temos condições de medicar, 
deixar em observação, aferir novamente 
e depois o médico reavalia para liberar, 
aí a gente não precisa fazer a remoção 
para a UPA”, explicou Renata. 

Ao inaugurar o Centro de Especialida-
des & Diagnósticos de Jandira, a Prefei-
tura, por meio da Secretaria de Saúde, 
reforçou seu compromisso com a saú-
de da cidade, tendo em vista que esse 
novo equipamento representa um avan-
ço significativo para a área, oferecendo 
à população acesso a uma ampla gama 
de especialidades médicas e exames de 
imagem. A cerimônia de inauguração 
contou com a apresentação de um dos 
maiores comunicadores da história da 
televisão brasileira, Luís Ricardo, do 
SBT, dos munícipes, secretários, verea-
dores, imprensa e diversas autoridades, 
incluindo o deputado estadual Gilmaci 
Santos, o secretário de Relações Insti-
tucionais de Barueri, Marinho, repre-
sentando o prefeito Rubens Furlan, o 
ex-deputado Pedro Mori, entre outros. 
Na ocasião, essas personalidades refor-
çaram a importância desse investimento 
para o município e o reconhecimento do 

trabalho realizado pela administração 
pública. Com a abertura do Centro de 
Especialidades & Diagnósticos, Jandira 
passa a ter 19 (dezenove) especialidades 
médicas disponíveis para atendimento à 
comunidade. Isso significa que os mora-
dores terão acesso facilitado a diferentes 
áreas, proporcionando um cuidado mais 
abrangente e especializado. Além disso, 
o centro também oferecerá uma grande 
variedade de exames de imagem, permi-
tindo um diagnóstico preciso e eficien-
te. Esses exames são essenciais para 
identificar e monitorar doenças, possi-
bilitando tratamentos mais eficazes e 
aumentando as chances de recuperação 
dos pacientes. Como médico e estando 
como prefeito, Doutor Sato destacou 
em seu discurso a relevância de oferecer 
serviços de qualidade na área da saúde e 
garantir o bem-estar e qualidade de vida 
dos cidadãos jandirenses. Ele ressaltou 
que o Centro de Especialidades & Diag-
nósticos é um marco para a cidade e um 
passo importante no fortalecimento do 
sistema de saúde municipal. 
Com funcionamento de segunda a sex-
ta-feira, das 07h às 19h, localizado na 
Rua Nova Salomão Barjud, s/n - Centro, 
Jandira dá um salto expressivo em sua 
infraestrutura de saúde, proporcionando 
um atendimento mais completo e ágil 
para a população.

Educação Pública de Barueri alcança 
77,5% de aprovação, aponta INDSAT

Cotia realizou mais uma edição 
do ‘Prefeitura no Seu Bairro’

Carapicuíba inicia obras de recapeamento 
da Vila Municipal e Granja Viana

Mesmo com chuva, 20º Encontro 
de Antigomobilismo é sucesso de 
público em Santana de Parnaíba 

Prefeitura de Jandira entrega Centro 
de Especialidades & Diagnósticos

A Administração tem investido R$ 34 milhões nessas melhorias, que 
tem como como propósito acabar de vez com as enchentes na região 
central da cidade
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O chamamento público nº 07/2023, 
com as informações completas já está 
disponível no edital clicando aqui. Este 
ano a feira disponibilizará a participa-
ção de 100 estandes para exposição das 
empresas, no tamanho 3m x 3m. Serão 
reservados 10% do quantitativo dos es-

tandes para empresas regionais. Os can-
didatos devem protocolar os envelopes 
endereçados à Comissão de Licitação, 
no Setor de Licitações do Departamento 
de Material e Patrimônio da Secretaria 
Municipal de Administração, na Ave-
nida Siqueira Campos, 44 – Centro. O 

resultado da seleção será divulgado no 
site da Prefeitura de Caraguatatuba. As 
empresas selecionadas deverão contri-
buir com a ação social promovida pela 
Prefeitura, através do Fundo Social de 
Solidariedade, com a doação de R$ 1 
mil por estande, depositado na conta 
disponível no chamamento. As propos-
tas devem ser entregues até às 9h30 do 
dia 4 de agosto, e no mesmo dia, às 10h, 
elas serão abertas em ato público pela 
Comissão Permanente de Licitação na 
sala de reuniões da Secretaria Munici-
pal de Administração. A programação 
completa será divulgada posteriormen-
te. Mais informações no telefone: (12) 
3897-8176 – Licitação e de Compras. 
O prefeito de Caraguatatuba, Aguilar 
Junior, destaca a importância do evento. 
“Nesses quatro anos, o Empreenda rece-
beu mais de 50 mil visitantes. A Prefei-
tura cria mecanismos para impulsionar 
o comércio local e cabe ao empresário 
aproveitar as oportunidades e investir 
na sua empresa”, disse. Somente em 
2022 foram R$ 13 milhões em negócios 
fechados durante o evento, superando 
os R$ 11 milhões de 2021. Além disso, 
mais de 11 mil visitantes passaram pe-
los quatro dias da feira.

A construção da nova escola de ensi-
no fundamental do bairro Cambury, 
na Costa Sul de São Sebastião, segue 
avançando. Com um investimento su-
perior a R$ 20 milhões, a Prefeitura, 
por meio das secretarias da Educação 
(SEDUC) e de Obras (SEO), está tra-
balhando para entregar a unidade esco-

A Prefeitura de São José dos Campos 
vai iniciar a construção de 8,5 quilô-
metros de passeio público em todas as 
regiões, dentro de um pacote de melho-
rias viárias que soma R$ 9,5 milhões. 
A nova frente de atuação prevê a im-
plantação de calçadas em 33 pontos da 
cidade até julho do ano que vem. As in-
tervenções urbanas terão investimento 

A Capela do Pilar no centro de Taubaté 
está passando por ações de conservação, 
desde janeiro de 2023. O imóvel foi in-
tegrado aos bens dominicais do muni-
cípio, passando a ser responsabilidade 
da Prefeitura de Taubaté em 2022. Em 
pouco tempo, a administração já reali-
zou grandes progressos, como a estabi-
lização estrutural do arco do cruzeiro, 
manutenção das telhas para retirada de 
infiltrações, demolição dos banheiros 
laterais, reconstituição do reboco das 
paredes externas, pintura da parte ex-
terna, retirada dos tapumes da obra e 
colocação de gradil de meia altura no 
entorno do prédio. Essa última medida 
proporcionou que os taubateanos pu-
dessem novamente contemplar a Capela 
em sua área externa, após anos coberta 
por tapumes. Neste primeiro ano de ma-
nutenção, a mão de obra foi 100% re-
alizada pela Prefeitura de Taubaté, por 
meio da Secretaria de Obras, não haven-
do contratação de empresas terceiriza-
das por licitação. A Prefeitura tem pla-
nos de realizar uma obra de restauração 
completa e robusta, visto que a Capela 
ficou muitos anos fechada, sofrendo 
grandes degradações. Com articulação 
das Secretarias de Cultura e Economia 
Criativa, Obras e Planejamento, está 
prevista para este ano a abertura parcial 
da Capela para visitação, em conjunto 
com ações de educação patrimonial. A 

Empresários e comerciantes que queiram divulgar seu negócio têm das 9h desta quarta-
feira (19/7) até às 9h30 do dia 4 de agosto para apresentar as propostas

intenção também é de promover apre-
sentações culturais pontuais e visitas 
guiadas agendadas com acompanha-
mento da Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa.

SOBRE A CAPELA
A Capela Nossa Senhora do Pilar foi 
inaugurada em 1748. Construída por Ti-
móteo Corrêa de Toledo, é uma das pou-
cas relíquias da arquitetura colonial no 
Estado de São Paulo que se mantém. O 
edifício religioso possui uma obra arqui- de R$ 2.343.847,49 e serão realizadas 

pela empresa Nancy Arquitetura, ven-
cedora da licitação. Entre os locais be-
neficiados, estão os bairros Mirante do 
Buquirinha e Vila Paiva (norte), Pousa-
da do Vale, Jardim Itapuã e Valparaiba 
(leste), Urbanova (oeste), Jardim Santa 
Júlia, Santa Luzia e Santa Rosa (sudes-
te), Campo dos Alemães, Jardim Impe-
rial e Parque Industrial (sul). 
As outras três frentes envolvem a cons-
trução de travessias elevadas, lomba-
das, rampas de acessibilidade e ilhas 
físicas, estão com trabalhos em anda-
mento ou na etapa de mobilização de 
equipes. Também está em andamento 
a recuperação dos corredores viários 
da região central e de pontos de ônibus 
em outras regiões. As obras de micror-
revestimento asfáltico em vias do cen-
tro e Jardim das Indústrias estão com as 
equipes em mobilização.

A praia do Castelhanos foi palco dos 
Jogos das Comunidades Tradicionais. O 
campeonato contou com a presença de 
diversas comunidades, como Praia da 
Figueira, Praia Vermelha, Praia Mansa, 
Praia do Bonete e Serraria. No Beach 
Soccer Masculino, a equipe de Caste-
lhanos conquistou o título, vencendo 
nos pênaltis o time da Praia Vermelha. 
O terceiro lugar ficou com a equipe da 
Praia da Figueira. 
Já no Beach Soccer Feminino, o time 
da Praia Mansa sagrou-se campeão ao 
vencer o time de Castelhanos. Na com-
petição de regata de canoa caiçara femi-
nino, a dupla Flaviane e Samara garan-
tiu o primeiro lugar. Em segundo lugar 
ficaram Thalia e Bruna, e em terceiro 
lugar Aline e Eliana. Pelo masculino, 
a vitória ficou com a dupla Miqueias e 
Samuel, seguida por Bahiano e Aureo 
em segundo lugar, e Felipe e Bruno na 
terceira colocação. Além disso, a moda-
lidade extra, que contou com a partici-
pação conjunta de homens e mulheres 

na disputa pelo título, teve como ga-
nhadora a dupla Samuel e Darlene. Na 
segunda colocação, ficaram Boais e Fla-
viana, enquanto a dupla Bruna e Vitor 
conquistou o terceiro lugar. O Prefeito 
Toninho Colucci esteve presente no 
evento. “Agradecemos à comunidade 
do Castelhanos pela calorosa recepção 
e parabenizamos todos os competidores 
pela participação”, finaliza. 
O secretário das Comunidades Tradicio-
nais, Pesca e Agricultura, Ezequiel Al-
ves, destacou a importância do esporte. 
“Buscamos levar saúde e interação en-
tre as comunidades. 
Os moradores foram muito recíprocos 
e pensamos ampliar esse projeto nas 
outras comunidades”. Além do prefeito 
Toninho Colucci, Ezequiel Alves e Fe-
lipe Caranha, da pasta de Comunidades 
Tradicionais, Pesca e Agricultura, es-
teve presente a equipe da Secretaria de 
Esporte e Lazer, responsável pela orga-
nização do Campeonato de Futebol das 
Comunidades Tradicionais.

Pais e familiares dos mais de 12 mil 
alunos da Rede Municipal de Ensino 
de Ubatuba devem ficar atentos: a volta 
às aulas será antecipada para a próxima 
terça-feira, 25 de julho – quando acon-
tece o acolhimento da família, previsto 
inicialmente para o dia 28. A medida é 
decorrente de uma alteração necessária 
no calendário letivo da Secretaria de 
Educação que precisou remanejar a data 
da Semana da Educação após realizar 
um estudo de viabilidade técnica sobre 
o processo feito para a elaboração da 
programação do evento. “A complexi-
dade dos processos licitatórios demanda 
um prazo legal, além do tempo ideal ne-
cessário para realizarmos um evento de 
qualidade. Por isso, optamos pelo ajuste 

lar até o final do primeiro semestre de 
2024. O novo prédio contará com dois 
pavimentos, abrigando um total de 20 
salas de aula, além de espaços desti-
nados à direção, vice-direção, coorde-
nação, professores, secretaria, multiu-
so, leitura, informática e um Espaço 
de Apoio Pedagógico Especializado 

(EAPE). Para complementar, está sen-
do construído um ginásio poliesportivo 
para as atividades físicas e eventos es-
colares. A escola também contará com 
um sistema fotovoltaico para gerar ele-
tricidade a partir da luz solar e propor-
cionar economia de gastos com energia 
elétrica para a unidade.

no calendário e, a partir do dia 25, o flu-
xo letivo terá continuidade normalmen-
te”, explicou o secretário de Educação, 
professor Arnaldo Alves. Os professo-
res devem retornar às atividades no dia 
24 de julho, com o replanejamento para 
o segundo semestre.

tetônica tradicional do barroco mineiro. 
Conhecida na cidade como Capela do 
Pilar ela é um importante patrimônio 
cultural brasileiro presente em Taubaté. 
O imóvel é tombado pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico Nacio-
nal (IPHAN); pelo Conselho de Defesa 
do Patrimônio Histórico, Arqueológi-
co e Artístico e Turístico do Estado de 
São Paulo (CONDEPHAAT); além do 
Conselho Municipal de Preservação do 
Patrimônio Histórico, Artístico, Urba-
nístico, Arqueológico e Arquitetônico.

As unidades da área rural foram as primeiras contempladas com o novo sistema

Prefeitura de Taubaté atualiza informações 
sobre restauração da capela do pilar

Ilhabela realiza Jogos das Comunidades 
Tradicionais na praia do Castelhanos

Prefeitura de Caraguá lança edital para 
empresas interessadas em participar 
do empreenda Caraguatatuba 2023

Obras de nova escola em Cambury 
avançam em São Sebastião

Volta às aulas da Rede Municipal 
será antecipada em Ubatuba

Cidade vai ganhar 8,5 quilômetros 
de passeio público nos bairros em 
São José dos Campos

O campeonato contou com a presença de diversas comunidades, como 
Praia da Figueira, Praia Vermelha, Praia Mansa e Praia do Bonete
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À medida que o sol se aproxima do pico 
de seu ciclo solar atual, nossa estrela está 
ficando cada vez mais ativa. E esse pico 
pode estar ocorrendo mais cedo do que 
o previsto, de acordo com os cientistas. 
A cada 11 anos, aproximadamente, o sol 
passa por períodos de baixa e alta ativi-
dade solar, que estão associados à quan-
tidade de manchas solares em sua su-
perfície. Essas regiões escuras, algumas 
das quais podem atingir o tamanho da 
Terra ou mais , são impulsionadas pelos 
campos magnéticos fortes e em cons-

tante mudança do sol.Ao longo de um 
ciclo solar, o sol passará de um período 
calmo para um período intenso e ativo. 
Durante o pico de atividade, chamado 
de máximo solar, os polos magnéticos 
do sol se invertem. Então, o sol ficará 
quieto novamente durante um mínimo 
solar. Ao longo de um ciclo solar, o sol 
passará de um período calmo para um 
período intenso e ativo. Durante o pico 
de atividade, chamado de máximo solar, 
os polos magnéticos do sol se invertem. 
Então, o sol ficará quieto novamente 

durante um mínimo solar.O aumento da 
atividade também incluiu fortes erup-
ções solares e ejeções de massa coro-
nal, ou grandes nuvens de gás ionizado 
chamadas plasma e campos magnéticos 
que irrompem da atmosfera externa do 
sol. As tempestades solares geradas pelo 
sol podem afetar redes de energia elétri-
ca, GPS e aviação e satélites em órbita 
baixa da Terra. Esses eventos também 
causam apagões de rádio e até repre-
sentam riscos para missões espaciais 
tripuladas. Um exemplo bem conhecido 
aconteceu quando uma série de ejeções 
de massa coronal irrompeu do sol em 29 
de janeiro de 2022, fazendo com que a 
atmosfera externa da Terra se aquecesse 
e se expandisse. Essa expansão causou 
a queima de 38 dos 49 satélites Starlink 
lançados pela SpaceX .  Mas o aumento 
da atividade não é incomum e só conti-
nuará quando o máximo solar se apro-
ximar. “É absolutamente normal”, disse 
o Dr. Alex Young, diretor associado de 
ciências da Divisão de Ciências He-
liofísicas da NASA no Goddard Space 
Flight Center em Greenbelt, Maryland. 
“O que estamos vendo é totalmente es-
perado. À medida que você se aproxima 
do máximo solar, vê mais manchas so-
lares aparecendo em aglomerados. Es-
ses aglomerados às vezes são maiores e 
duram mais. À medida que o máximo 
solar se aproxima, aglomerados de man-
chas solares se formarão com frequên-
cia cada vez maior, levando ao aumento 
da atividade. 

Em julho de 2022, o mundo viu as 
primeiras imagens feitas pelo supero-
bservatório JWST. A agência espacial 
norte-americana, Nasa, divulgou uma 
imagem espetacular de uma das partes 
mais fotografadas do céu. Trata-se do 
complexo nebuloso Rho Ophiuchi, que 
é a região de formação de estrelas mais 
próxima de nós no espaço, com distân-
cia de 400 anos-luz em relação à Terra. 
Tanto os astrônomos profissionais quan-
to os amadores gostam de olhar para 
Rho Ophiuchi, que pode ser encontrado 
apenas em um lado do plano da Via Lác-
tea. O que o Webb nos mostra é apenas 
uma pequena parte dessa densa região 

de gás e poeira, que é o que você es-
peraria observar, dada a surpreendente 
resolução do telescópio.  imagem inteira 
tem cerca de meio ano-luz de diâmetro, 
ou 4,7 trilhões de quilômetros. O olhar 
é imediatamente atraído para a nebulo-
sa branca na região centro-esquerda da 
imagem, onde uma estrela relativamen-
te jovem — com alguns milhões de anos 
— chamada S1 ilumina tudo ao redor. 
Abaixo dela, é possível ver uma estrutu-
ra vermelha que se estende horizontal-
mente por toda a imagem. 
Este é o fluxo de material de uma pro-
toestrela chamada VLA1623.Estrelas 
muito jovens — com a idade medida 
em meros milhares de anos — puxam 
gás hidrogênio e poeira para si mesmas 
à medida que crescem. Mas a dinâmi-
ca envolvida significa que parte desse 
material também será ejetado para co-
lidir e iluminar o ambiente próximo.A 
VLA1623 é uma dessas estrelas nascen-
tes. Ela está enterrada no fundo da estru-
tura e é invisível aos “olhos” infraver-
melhos do Webb. Sabemos que o astro 
está lá, no entanto, porque telescópios 
sensíveis a comprimentos de onda de 
rádio já o detectaram.

No mês passado, um vídeo postado no 
Twitter pela campanha presidencial do 
governador da Flórida, Ron DeSantis, 
usou imagens que pareciam ser geradas 
por inteligência artificial mostrando o 
ex-presidente Donald Trump abraçando 
o Dr. Anthony Fauci. As imagens, que 
pareciam destinadas a criticar Trump 
por não demitir o principal especialista 
em doenças infecciosas do país, eram 
difíceis de detectar:   eram mostradas ao 
lado de imagens reais do par e com uma 
sobreposição de texto dizendo: “Trump 
da vida real”. À medida que as imagens 
começaram a se espalhar, organizações 
de verificação de fatos e usuários aten-
tos rapidamente as sinalizaram como 
falsas. Mas o Twitter, que cortou grande 
parte de sua equipe nos últimos meses 
sob nova propriedade, não removeu o 
vídeo. Em vez disso, acabou adicionan-
do uma nota da comunidade – um re-
curso liderado por contribuidores para 
destacar desinformação na plataforma 
de mídia social – à postagem, alertando 
os usuários do site de que no vídeo “3 
fotos mostrando Trump abraçando Fa-
uci são imagens geradas por IA”. Espe-
cialistas em integridade de informações 
digitais dizem que é apenas o começo do 
uso de conteúdo gerado por IA antes da 
eleição presidencial dos EUA em 2024 

de maneiras que podem confundir ou 
enganar os eleitores. Uma nova safra de 
ferramentas de IA oferece a capacidade 
de gerar texto atraente e imagens realis-
tas – e, cada vez mais, vídeo e áudio. 
Especialistas e até mesmo alguns exe-
cutivos que supervisionam empresas de 
IA dizem que essas ferramentas correm 
o risco de espalhar informações falsas 
para enganar os eleitores, inclusive an-
tes das eleições de 2024 nos EUA. “As 
campanhas estão começando a crescer, 
as eleições estão chegando rapidamente 
e a tecnologia está melhorando rapida-
mente”, disse Jevin West, professor da 

Universidade de Washington e cofun-
dador do Center for an Informed Public. 
“Já vimos evidências do impacto que a 
IA pode ter.” As empresas de mídia so-
cial têm uma responsabilidade signifi-
cativa em lidar com esses riscos, dizem 
os especialistas, como as plataformas 
onde bilhões de pessoas vão em busca 
de informações e onde os malfeitores 
frequentemente vão para espalhar falsas 
alegações. Mas agora eles enfrentam 
uma tempestade perfeita de fatores que 
podem tornar mais difícil do que nunca 
acompanhar a próxima onda de desin-
formação eleitoral.

O Telescópio Espacial Hubble captu-
rou um “monstro” em formação que 
funciona como uma lente gravitacio-
nal, ampliando objetos distantes em 
um aglomerado de galáxias. A imagem 
mostra o aglomerado batizado de eMA-
CS J1353.7+4329, que fica a cerca de 8 
bilhões de anos-luz da Terra, na cons-

telação de Canes Venatici. Uma lente 
gravitacional é um corpo celeste, como 
um aglomerado de galáxias, que tem 
massa o suficiente para distorcer o es-
paço-tempo e fazer com que o caminho 
da luz ao seu redor seja visivelmente 
dobrado – funcionando, então, como 
uma espécie de lente. Trata-se da teoria 

geral da relatividade de Albert Einstein 
em ação. Na imagem obtida pelo teles-
cópio, é possível observar a presença da 
lente pelos arcos brilhantes que se mis-
turam com o aglomerado de galáxias 
eMACS. “As lentes gravitacionais per-
mitem que os astrônomos observem ob-
jetos que, de outra forma, seriam mui-
to fracos e muito distantes para serem 
detectados”, explicou a Nasa. Hubble é 
operado pela Nasa e pela Agência Es-
pacial Europeia (ESA). O telescópio 
envia dados para o projeto de observa-
ção chamado “Monsters in the Making” 
(Monstros em formação), que apontou 
para cinco aglomerados de galáxias em 
vários comprimentos de ondas. Os as-
trônomos por trás dessas observações 
esperam lançar as bases para estudos 
futuros sobre lentes gravitacionais com 
auxílio de telescópios de última gera-
ção, como o Telescópio Espacial James 
Webb, da Nasa, ESA e Agência Espacial 
Canadiana (CSA). 

Os atores de Hollywood entraram em 
greve pela primeira vez em 43 anos, pa-
ralisando o setor de cinema e televisão 
americano, em parte por temores sobre o 
impacto da inteligência artificial (IA). A 
greve acontece depois que o sindicato dos 
atores Screen Actors Guild (SAG-AF-
TRA) não conseguiu chegar a um acor-
do nos Estados Unidos para uma melhor 
proteção contra a IA para seus membros. 
O sindicato alertou que “a inteligência 
artificial representa uma ameaça existen-
cial para as profissões criativas” e disse 
que pretende aprofundar as discussões 
sobre o assunto. Já houve exemplos de 
dubladores sendo substituídos por traba-
lhos gerados por IA, além de outros usos 
da tecnologia nos filmes - por exemplo, 
em vozes sintetizadas e em efeitos visu-
ais como deepfakes e rejuvenescimento. 
Duncan Crabtree-Ireland, negociador-
-chefe do sindicato SAG-AFTRA, cri-
ticou os produtores por suas propostas 
sobre o uso da inteligência artificial. Ele 
disse que os estúdios chegaram a soli-
citar a profissionais o escaneamento de 

rostos de artistas com o pagamento de 
um dia de trabalho para, em seguida, ter 
o direito a usar sua imagem “pelo resto 
da eternidade, em qualquer projeto que 
quiserem, sem consentimento e nenhuma 
compensação”. Essa discussão soa como 
o enredo de um episódio da série Black 
Mirror, de Charlie Brooker. A imprensa 
dos Estados Unidos foi rápida em apon-
tar como exemplo o recente episódio da 
sexta temporada da série, “Joan é péssi-
ma”, que mostra a estrela de Hollywood 
Salma Hayek lutando com a descoberta 
de que uma versão de IA dela pode ser 
usada por uma produtora sem seu co-
nhecimento. E não é só o sindicato SA-
G-AFTRA que está preocupado com a 
chamada “clonagem da performance”. 
Liam Budd, do sindicato Equity do Rei-
no Unido, afirmou: “Estamos vendo essa 
tecnologia usada em uma variedade de 
coisas, como audiolivros automatizados, 
trabalho de narração sintetizada, avata-
res digitais para vídeos corporativos ou 
também o papel de deepfakes que estão 
sendo usados   em filmes.”

Denominado 2023 NTI, o objeto tem 
cerca de 60 metros de diâmetro, um 
dos maiores que passaram próximos à 
Terra nos últimos tempos. O asteroide 
voou a cerca de um quarto de distân-
cia entre a Terra e a Lua – a mais de 
96.500 km. A distância é considerada 
segura, mas causou um alerta sobre 
como objetos potencialmente perigosos 
podem voar perto da Terra de maneira 
despercebida. Com esse tamanho, 2023 
NT1 pode causar danos significativos. 
O meteorito de Chelyabinsk, que feriu 
cerca de 1.500 pessoas e danificou mais 
de 7.000 casas e prédios quando caiu 
na Rússia em fevereiro de 2013, tinha 
apenas 20 metros de diâmetro. Segun-
do a Agência Espacial Europeia (ESA), 
estatisticamente, asteroides deste tama-
nho atingem a Terra uma vez a cada 50 
a 100 anos e podem ser catastróficos, 
como prova o caso da extinção dos 
dinossauros em sua teoria mais acei-
ta pela comunidade científica. Outro 
caso mais recente ocorreu em novem-
bro de 2021, quando o asteroide 2021 
UA1 foi identificado horas após pas-
sar razoavelmente próximo a satélites 
em órbitas geoestacionárias, a apenas 
3 mil km de altitude da Terra. Muitos 

asteroides como 2023 NT1 que voam 
em direção à Terra não são facilmente 
detectados pelos cientistas pois refle-
tem a luz solar, especialmente objetos 
considerados pequenos na escala do 
espaço. A ESA estima que pode haver 
1 milhão de asteroides na mesma faixa 
de tamanho de 30 a 100 metros voando 
próximos da Terra. Mais de 98% deles 
ainda não foram descobertos, segundo a 
agência espacial. Asteroides pequenos, 
com menos de um quilômetro de diâ-
metro, são chamados de meteoróides. 
Quando adentram a atmosfera terrestre, 
passam a ser chamados de meteoros – 
que podem se fragmentar em meteoros 
menores, devido ao atrito com o ar, se 
tornando, então, vários meteoritos.

Atividade solar está atingindo pico mais 
cedo do que o esperado, dizem cientistas

Grande asteroide passa próximo 
à Terra e só é descoberto dias 
depois por observatório

Com o surgimento da IA, plataformas 
sociais podem enfrentar uma tempestade 
de desinformação em 2024

Hubble captura imagem de “lente gravitacional” que 
amplia objetos distantes em aglomerado de galáxias

Nova safra de ferramentas de Inteligência Artificial (IA) oferece a capacidade 
de gerar textos atraentes, imagens realistas e, cada vez mais, vídeos e áudios 

Fenômeno está relacionado com tempestades solares que podem afetar GPS, redes 
de energia elétrica, aviação e que representam riscos para missões espaciais

Greve em Hollywood: o episódio de 
Black Mirror que simboliza receios 
de atores com inteligência artificial

James Webb: o que revela imagem 
de ‘berçário de estrelas’ divulgada 
em aniversário do telescópio
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O Comitê Olímpico Internacional 
(COI) disse que foi confrontado com 
„posições irreconciliáveis” de Rússia 
e Ucrânia em relação à participação de 
atletas russos e bielorrussos nas Olim-
píadas de Paris do ano que vem. O COI 
emitiu em março um primeiro conjunto 
de recomendações para as federações 
esportivas internacionais permitirem o 
retorno de atletas russos e bielorrussos 
desde que eles foram banidos após a in-
vasão de Moscou à Ucrânia no ano pas-
sado. Em uma versão atualizada dessas 
recomendações publicada o COI disse: 
„Ainda estamos diante de duas posições 
irreconciliáveis. O lado russo quer que 
o COI ignore a guerra. O lado ucrani-
ano quer que o COI isole totalmente 
qualquer pessoa com passaporte russo e 
bielorrusso.” Embora o COI tenha dito 
que os comitês olímpicos da Rússia e de 
Belarus não receberão um convite ofi-
cial para os Jogos de Paris como outros 
países no final deste mês, uma decisão 
sobre sua participação será tomada em 
uma data posterior. „O COI tomará esta 
decisão no momento apropriado, a seu 
total critério, e sem estar vinculado aos 
resultados das competições anteriores 
de qualificação olímpica”, afirmou. 

Atletas de Rússia e Belarus foram au-
torizados a competir como neutros 
nos Jogos Asiáticos de Hangzhou para 
ajudá-los a ganhar pontos para se clas-
sificar para as Olimpíadas de Paris. O 
COI disse ser deplorável que alguns go-
vernos europeus tenham mostrado „re-

ações negativas” à sua posição sobre a 
participação de Rússia e Belarus. „Não 
vimos um único comentário deles em 
relação à participação de atletas cujos 
países estão envolvidos em outras 70 
guerras, conflitos armados e crises no 
mundo”, afirmou.

Faltando poucos dias para a bola rolar 
na Austrália e na Nova Zelândia, uma 
pergunta ganha cada vez mais força: 
quais seleções, além do Brasil, podem 
ser consideradas reais candidatas a fi-
car com o título da Copa do Mundo? 
Se em 2019 os Estados Unidos eram 
francos favoritos e tinham a França, 
que sediava a competição, como prin-
cipal adversária, no atual Mundial as 
norte-americanas ainda são apontadas 
como uma grande força, mas agora têm 
a companhia de outras equipes, como 
Inglaterra e Alemanha. EUA em busca 

do penta. Maior vencedora da compe-
tição (com quatro títulos, entre eles os 
dois últimos, em 2015 e 2019), a sele-
ção norte-americana pode ser aponta-
da como uma das grandes favoritas a 
levantar o troféu de campeã no dia 20 
de agosto no Estádio Olímpico de Syd-
ney. Porém, a equipe vive um momento 
de renovação, de mudança de geração. 
Este processo fica claro na relação de 
convocadas para o Mundial. Das 23 jo-
gadoras chamadas pelo técnico Vlatko 
Andonovski, apenas nove estiveram 
presentes na vitoriosa campanha na 

França. Entre as mais experientes apa-
recem nomes como as da meio-campis-
ta Julie Ertz e das atacantes Alex Mor-
gan e Megan Rapinoe (eleita a melhor 
jogadora do último Mundial). Entre as 
novatas um nome chama atenção: Tri-
nity Rodman. Filha do lendário joga-
dor de basquete Dennis Rodman, que 
marcou época pelo comportamento ex-
cêntrico e pelos títulos conquistados no 
Chicago Bulls capitaneado por Micha-
el Jordan, a jovem atacante de 21 anos 
merece ser acompanhada com atenção. 
“A seleção norte-americana conquis-
tou a Copa de 2019 e passou por uma 
mudança de comando. Saiu Jill Ellis e 
entrou Vlatko Andonovski. Com isso, 
algumas peças mudaram na seleção. 
Essa renovação ficou mais clara após 
os Jogos Olímpicos de Tóquio. Mais 
ou menos nos mesmos moldes da reno-
vação realizada na seleção brasileira, 
ele começou a trazer jogadoras jovens 
que vinham se destacando na NWSL 
[liga profissional de futebol feminino 
dos EUA], mas ainda manteve uma es-
pinha dorsal do time que foi campeão 
em 2015 e 2019, e que pode conquistar 
o inédito tricampeonato”, afirmou a co-
mentarista Amanda Viana, do Planeta 
Futebol Feminino, em participação no 
Videocast Copa Delas, da EBC.

COI cita “posições irreconciliáveis” 
sobre participação russa em Paris

A dupla bicampeã olímpica Martine 
Grael e Kahena Kunze ficou com a 
sexta colocação na corrida da medalha 
no evento-teste de vela para os Jogos 
Olímpicos de Paris. As atletas brasi-
leiras estavam na quarta posição antes 
do final de semana. Foram bem e subi-
ram um posto. Depois, com a posição 
da corrida da medalha, que dá pontos 
em dobro, garantiram a vice-liderança. 

Dessa forma ficaram atrás apenas das 
holandesas Odile Van Aanholt e Annet-
te Duetz na classe 49erFX. O bronze 
foi das suecas Vilma Bobeck e Rebecca 
Netzler. As regatas ocorreram no Me-
diterrâneo, em Marselha, que será sede 
da disputa olímpica em 2024. O próxi-
mo compromisso das multicampeãs é o 
Mundial de Haia, nos Países Baixos, de 
8 a 20 de agosto. 

O Vasco confirmou a contratação do 
técnico Ramón Díaz. O vínculo do co-
mandante com o Cruz-maltino será até 
o final de 2024. O último trabalho do 
treinador foi no Al Hilal, da Arábia Sau-
dita. Pelo clube, Díaz foi vice-campeão 
do mundial e na campanha eliminou o 
Flamengo por 3 a 2, no Marrocos. Além 

do argentino, campeão da Libertadores 
pelo River Plate em 1996, chegaram 
ao Rio de Janeiro os auxiliares Emilia-
no Díaz e Juan Romanazzi, o prepara-
dor físico Diego Pereira e o analista de 
desempenho Damian Paz. A estreia de 
Ramón Diaz à frente do Vasco será ape-
nas no dia 23, contra o Athletico-PR, em 
São Januário, pela 16ª rodada do Brasi-
leirão. Díaz assume o posto de Maurício 
Barbieri, demitido depois de perder para 
o Goiás em 22 do junho. As últimas três 
partidas do time carioca foram sob o co-
mando do interino William Batista, com 
vitória sobre o Cuiabá e derrotas para o 
Botafogo e Cruzeiro. 
O Vasco está em 19º no Brasileirão, 
com nove pontos em 14 rodadas e qua-
tro pontos atrás do Bahia, primeiro clu-
be fora da zona de rebaixamento.

São Paulo e Flamengo decidem em 
casa as semifinais da Copa do Brasil

A CBF sorteou, no Rio de Janeiro, os 
mandos de campo das semifinais da 
Copa do Brasil. O Corinthians rece-
be o São Paulo, e o Grêmio encara o 
Flamengo nos jogos de ida no dia 26 
de julho.  Os confrontos da volta estão 
previstos para 16 de agosto, com São 
Paulo e Flamengo decidindo a vaga no 
Morumbi e no Maracanã, respectiva-
mente. Quem avançar garante no mí-
nimo a premiação R$ 30 milhões, valor 
a ser concedido pela CBF ao vice-cam-

peão da Copa do Brasil. Já o clube que 
conquistar o título de 2023, além do 
troféu, será contemplado com R$ 70 
milhões. O Timão assegurou -presença 
na semi ao superar o América-MG nos 
pênaltis. Já o rival São Paulo se classi-
ficou ao eliminar o Palmeiras nas quar-
tas. Na outra chave, o atual campeão 
Flamengo derrotou o Athletico-PR na 
Arena da Baixada e o Grêmio bateu o 
Bahia nos pênaltis, após dois  empates 
consecutivos. 

Com o objetivo de estimular e integrar 
os alunos das Escolas de Esportes de 
Barueri durante o período de férias es-
colares, os educadores da Secretaria de 
Esportes prepararam uma competição 
especial: o “Torneio Interno de Férias 
– Futebol”. A ação teve início no dia 

10 de julho e seguirá até o dia 25 nos 
diferentes polos da cidade. Evolvendo 
cerca de 2 mil crianças e adolescentes 
matriculados na modalidade, os profes-
sores montaram os times e planejaram 
partidas animadas e divertidas entre os 
próprios alunos. Segundo o diretor de 

Futebol, Edinardo Miranda, o torneio 
tem ainda como intuito o incentivo à 
prática esportiva, oferecendo também 
lazer aos pequeninos no decorrer do 
recesso de julho da rede municipal de 
ensino. “Muito esporte, diversão, inte-
gração e socialização no período de fé-
rias”, ressaalta Miranda.

Futebol gratuito
O futebol está entre as 21 modalidades 
esportivas oferecidas gratuitamente 
pela Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Esportes. As aulas são di-
recionadas para crianças de 7 a 17 anos 
e acontecem nos sete campos de fute-
bol da cidade. A prática do futebol pro-
porciona muitos benefícios. Por ser um 
esporte de alta intensidade traz ganhos 
cardiovasculares e musculares, além de 
trabalhar a coordenação, o equilíbrio e 
a agilidade da criança. Para realizar a 
inscrição, basta comparecer ao Campo 
de Futebol mais próximo da sua casa, 
apresentar cópia do RG e comprovan-
te de endereço. No local, os professo-
res irão informar se a modalidade tem 
vaga para início imediato ou se o aluno 
aguardará as próximas turmas.

Torneio Interno de Futebol estimula crianças 
das Escolas de Esportes durante período de 
férias em Barueri 
A ação teve início no dia 10 de julho e seguirá até o dia 25 nos diferentes 
polos da cidade

Entidade considera deplorável posição de alguns governos europeus

Governo adotará ponto facultativo 
em jogos da Seleção Feminina
O Ministério da Gestão e Inovação vai 
publicar uma portaria para permitir a 
adoção de ponto facultativo para ser-
vidores públicos federais nos dias de 
jogos da Seleção Brasileira Feminina 
de futebol durante a Copa do Mundo da 
Austrália e Nova Zelândia. O torneio 
ocorre entre os dias 20 de julho e 20 
de agosto. A estreia da seleção brasilei-
ra feminina ocorre no próximo dia 24, 
contra o Panamá. A equipe está no Gru-
po F, que conta ainda com França e Ja-
maica. Com a flexibilização, servidores 
poderão se ausentar do trabalho para as-
sistir aos jogos. A medida já é tradicio-
nalmente adotada na Copa do Mundo 
masculina de futebol. De acordo com a 
portaria, em dias de jogos que começa-
rem até 7h30, o expediente terá início às 
11h. Nos dias de jogos iniciados às 8h, 
o expediente começará ao meio-dia. O 
documento prevê ainda a compensação 
das horas não trabalhadas até o dia 29 
de dezembro. A decisão de autorizar o 
ponto facultativo partiu de um pedido 

da ministra do Esporte, Ana Moser, ao 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva, no 
dia que ambos acompanharam o treino 
da Seleção no Estádio Nacional Mané 
Garricha, em Brasília, há cerca de duas 
semanas. A previsão é que a portaria 
seja publicada na próxima terça-feira 
(18), no Diário Oficial da União. A in-
formação foi confirmada à Agência Bra-
sil pelo Ministério do Esporte.

Copa do Mundo feminina começa com 
favoritismo compartilhado

Vasco oficializa argentino 
Ramón Díaz como técnico

Martine e Kahena conquistam a prata 
em evento-teste para Paris 2024
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A ID, família de carros elétricos da 
Volkswagen, não está cativando com-
pradores como a fabricante alemã es-
perava. Apesar dos carros terem design 
futurista e serem bastante diferentes 
dos Volks convencionais, não caíram 
no gosto dos europeus e esse fracasso 
está fazendo a VW repensar completa-
mente sua estratégia com carros elétri-
cos. A marca demorou a iniciar o pro-
cesso de transição e, em pouco tempo, 
se viu completamente atrasada em re-
lação ao mercado automotivo mundial. 
Agora os executivos da Volks vêm pla-
nejando mudanças.  O chefe de design 
da VW, Andreas Mindt, busca primei-
ramente mudar o direcionamento do 
design dos futuros carros elétricos da 
marca. Ele disse que, atualmente, não 
é mais necessário fazer carros elétricos 
com visual futurista e diferentes apenas 
para chamar atenção, pois a venda dos 

carros elétricos já está em ascensão. 
“Os EVs representam agora 15 por 
cento do mercado global e mais de 50 
por cento do mercado na China. Este 
não é mais um negócio em estágio ini-
cial”, disse Mindt.  Essa mudança de 
atitude de Mindt já pode ser obsera-
vada em um dos últimos lançamentos 
elétricos da marca, o VW ID. 2all, que 
é basicamente uma versão elétrica do 
Golf. Com essa mínima mudança, o 
carro  já acumulou elogios logo após 
sua apresentação ainda como conceito, 
no começo do ano. 
Outra mudança necessária para a mon-
tadora está no interior dos seus veí-
culos, mas este quesito não se limita 
aos modelos elétricos. Há muitos anos 
compradores reclamam do interior fei-
to em plástico duro, sem acabamento 
de qualidade e conforto. Espera-se que 
os novos modelos tenham superfícies 
limpas e acabamentos macios. Se a 
nova forma de projetar carros elétricos 
da VW irá dar certo ou não, só cabe ao 
futuro.  Mas, a visão de Mindt já tem 
trazido alguns frutos melhores para a 
montadora.  Te a nostalgia dos carros 
mais badalados da marca talvez seja 
a combinação do sucesso e, segundo 
Mindt: “este é o molho secreto”. Não 
custa lembrar que o ID.2ALL pode re-
produzir o painel de um Fusca.

Parece que o Creta N-Line caiu no gosto 
dos clientes da Hyundai. A versão com 
visual esportivo não é difícil de ser vista 
por aí e agrada quem aprecia as carac-
terísticas do Creta, mas busca um estilo 
exclusivo. Apostando nesse sucesso, a 
fabricante lançou a série especial Night 
Edition, que terá 900 unidades produzi-
das. Além dos detalhes externos pinta-
dos em diferentes tons de preto, o mo-
delo traz alguns elementos desenhados 
apenas para a edição limitada. Outro 
diferencial está na adoção do motor 2.0 
de 167cv, que na gama atual só pode ser 
encontrado na configuração Ultimate. O 

problema é que tamanha exclusividade 
tem seu preço, e neste caso é bastante 
salgado. Pelo modelo a Hyundai pede 
R$ 185.890, fazendo com que o carro 
se aproxime perigosamente dos SUVs 
médios mais badalados do mercado. Aí 
surge a pergunta: vale a pena levar o 
Creta N-Line Night Edition para casa? 
A resposta está a seguir. 

DESIGN E ESPAÇO INTERNO 
Falar em design é um ponto delicado no 
Creta. Muita gente não gosta do estilo 
ousado da segunda geração do SUV, 
que foge completamente do padrão da 

categoria - algo parecido com o que fez 
o Jeep Renegade em 2015, embora este 
tenha sido aprovado quase por unanimi-
dade. Fato é que a série especial trou-
xe um ar ainda mais esportivo ao Creta 
N-Line. Os detalhes externos em preto 
“disfarçam” alguns pontos controver-
sos, como a grade frontal - que, aliás, é 
exclusiva. As bonitas rodas de liga leve 
de 18 polegadas também só equipam 
esta versão. Faróis com máscara negra 
e lanternas fumê combinam com os lo-
gotipos escurecidos, resultando em um 
conjunto elegante. Atrás, o escapamento 
com ponteira dupla é aceitável por or-
nar com o para-choque nada discreto. 
A cabine tem pedaleiras de alumínio 
e vários detalhes na cor vermelha, in-
cluindo costuras aparentes nos bancos. 
A estilosa manopla de câmbio traz a ins-
crição N-Line, presente também na base 
do volante. Revestimento das colunas e 
do teto são pretos, como nos modelos 
esportivos. Assim como na geração an-
terior, o Creta prima pelo amplo espaço 
interno, especialmente no banco de trás. 
Agradeça à generosa distância entre-ei-
xos de 2,61 metros, que resulta em óti-
mo espaço para os joelhos de passagei-
ros mais altos. O porta-malas acomoda 
bons 422 litros. 

VW T-Cross é o SUV mais vendido 
do primeiro semestre
Utilitários esportivos caíram no gosto do 
consumidor brasileiro e prova disso é a 
presença de vários modelos da categoria 
entre os carros mais vendidos no ano até 
aqui. Acostumados a sedãs e peruas des-
de os anos 1970, consumidores migra-
ram para os SUVs por causa do espaço 
normalmente maior, posição elevada de 

dirigir e estilo aventureiro, mesmo que 
não tenham muita capacidade de sair do 
asfalto. Entre os 10 carros mais vendidos 
no primeiro semestre, três são da cate-
goria: Volkswagen T-Cross, Jeep Com-
pass e Hyundai Creta. Conheça, então, 
os 10 mais vendidos entre os SUVs: 1º 
Volkswagen T-Cross, 32.035 vendas, 2º 

Volkswagen quer mudar design de 
seus carros elétricos após fracasso 

A fabricante lançou a série especial Night Edition, que terá 900 unidades produzidas. 
Além dos detalhes externos pintados em diferentes tons de preto

Jeep Compass, 30.350 vendas, 3º Hyun-
dai Creta, 29.948 vendas, 4º Chevrolet 
Tracker, 28.964 vendas, 5º Jeep Rene-
gade, 22.322 vendas, 6º Nissan Kicks, 
22.062 vendas, 7º Toyota Corolla Cross, 
21.483 vendas, 8º Fiat Pulse, 21.444 ven-
das, 9º Volkswagen Nivus, 20.877 ven-
das, 10º Honda HR-V, 20.544 vendas

Hyundai Creta N-Line Night Edition 
tem motor 2.0 e preço de SUV médio
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Durante o primeiro semestre de 2023, 
a professora Alexsandra Vieira vem de-
senvolvendo o projeto de sala ‘Micke-
landia: Um Clássico de Descobertas’ 
com a turminha da terceira fase D. De 
forma lúdica e atrativa, a educadora re-

aliza várias atividades que foram espe-
cialmente planejadas a fim de favorecer 
o desenvolvimento das crianças, con-
forme a sua faixa etária, contemplando 
os campos de experiências e os direitos 
de aprendizagem e desenvolvimento 

da Base Nacional Comum Curricular– 
BNCC para a educação infantil.
Com o apoio das assistentes de desenvol-
vimento infantil, a professora Alexsan-
dra Vieira apresentou o ratinho Mickey 
Mouse para os pequenos, estimulando a 
curiosidade dos alunos em conhecer e 
cuidar de um novo amiguinho. Durante 
a apresentação, a educadora trabalhou 
com os pequenos a observação e des-
crição das características físicas do ra-
tinho. Depois, usando a imaginação, as 
crianças descreveram algumas qualida-
des do “ratinho”, tais como gentil, ho-
nesto e amoroso, criando uma persona-
lidade ao personagem. Cada dia, o novo 
amigo da turminha trará uma descoberta 
para as crianças, a ideia do projeto é le-
var aventura e muito conhecimento para 
os alunos, proporcionando um ensino de 
alta qualidade fundamentada no desen-
volvimento científico e grupal, forman-
do assim, adultos que contribuam para 
um mundo melhor.

As atividades do projeto contemplam os campos de experiências e os direitos 
de aprendizagem e desenvolvimento da BNCC para a educação infantil

A evasão de estudantes negros das 
universidades é um fator que indica a 
necessidade da formulação de novas 
políticas públicas que permitam a per-
manência desses alunos. Mesmo com o 
crescimento no número de estudantes 
afrodescendentes no nível superior da 
educação, em consequência da efetivi-
dade de ações afirmativas como a Lei 
de Cotas, essa população ainda enfrenta 
uma série de barreiras para a sua perma-
nência nas universidades. 
A despesa com transportes diante da 
distância do deslocamento entre o local 
de moradia e a unidade universitária 
também contribui para o abandono dos 
bancos escolares. Outro fator que atinge 
mães e pais estudantes é a falta de cre-
ches próximas dos locais de estudo para 
deixarem os seus filhos enquanto estão 

em aulas. Essas foram algumas das con-
clusões da Roda de Conversa Bem Vi-
ver das Juventudes Negras: Trajetórias 
Coletivas nas Universidades, com a Ox-
fam Brasil, que debateu o contexto de 
estudantes negros do Rio de Janeiro tan-
to da graduação como da pós-graduação 
nas universidades. O encontro ocorreu 
no Museu do Amanhã, na região portu-
ária do Rio.

Para concluir os projetos de sala “Iden-
tidade e Autonomia” e “Os Cinco Sen-
tidos”, as educadoras Regina Cássia, 
Elzuita, Ana Lúcia Xavier e Isabela An-
gerami que ministram aulas no Centro 
Educacional Maria Martinha dos Santos, 
promoveram uma linda exposição com 
as atividades realizadas pelos alunos dos 
maternais I A e B. A iniciativa foi reali-
zada no espaço de convivência da escola 
e contou com a participação das cola-
boradoras, dos alunos; bem como dos 
pais e responsáveis, que se encantaram 
com a exposição. No dia 28 de junho, 
as docentes realizaram a exposição dos 
trabalhos desenvolvidos pelos alunos 
durante os projetos. Tudo foi preparado 
com muito amor, capricho e criatividade. 
A ação foi especialmente pensada com o 
objetivo de enriquecer a parceria entre a 

escola e família, promovendo uma troca 
de conhecimentos e fortalecendo os la-
ços afetivos. A culminância de projetos 
na educação infantil é um momento es-
pecial que marca o encerramento de um 
período de aprendizado e exploração de 

determinado tema ou conteúdo. É uma 
oportunidade para as crianças compar-
tilharem com suas famílias e com a co-
munidade escolar as descobertas, habi-
lidades desenvolvidas e os resultados 
alcançados ao longo do projeto.

Projeto de sala “Mickeylandia: Um Clássico 
de Descobertas” favorece o desenvolvimento 
dos alunos da EMM Ilda Martins Holanda

No dia 07 de julho, a professora Bruna 
Nascimento promoveu um momen-
to educativo e descontraído no Centro 
Educacional Arakan, com o objetivo 
de incentivar os alunos do maternal II 
C a consumirem alimentos saudáveis. 
Através de um momento lúdico, a pro-
fissional incentivou os pequenos a se 
alimentarem de um jeito mais saudável. 
Durante a atividade, foi realizada uma 
roda de conversa onde os alunos pude-
ram expressar seus gostos alimentares. 
Com algumas imagens e um prato gran-
de feito de papel, a professora deixou as 
crianças à vontade para segurarem os ali-
mentos e identificarem o nome de cada 
um deles. Em seguida, a profissional 
explicou a importância de cada alimento 
para a saúde e o que pode acontecer com 
o nosso corpo quando não consumimos 
algum deles. No final, cada criança mon-
tou um prato saudável, de acordo com o 

seu gosto alimentar. A atividade permitiu 
que os pequenos se envolvessem de for-
ma mais ativa e prazerosa no processo de 
boas escolhas alimentares, desenvolven-
do autonomia e ampliando o seu cardá-
pio de forma lúdica e atrativa. Atividades 
como essa ajudam a criar uma cultura 
alimentar mais saudável, promovendo a 
conscientização sobre a importância da 
escolha de alimentos saudáveis para a 
saúde e bem-estar. 
Estudos indicam que uma alimentação 
adequada pode melhorar a atenção, con-
centração e memória, além de prevenir 
problemas de saúde a curto e longo pra-
zo. Por isso, a escolha de alimentos nu-
tritivos é fundamental para o desenvolvi-
mento saudável das crianças. A ingestão 
adequada e equilibrada dos nutrientes 
presentes em frutas, verduras e legumes, 
pode melhorar o desempenho cognitivo 
dos pequenos.

Educadora do Centro Educacional Arakan 
desenvolveu projeto de sala para incentivar 
os alunos a terem uma alimentação saudável

Educadoras do Centro Educacional Maria Martinha 
dos Santos realizaram uma exposição para celebrar 
o encerramento dos projetos de sala das turminhas 
dos maternais I A e B

Combate à evasão de negros em 
universidades requer novas políticas
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O câncer no colo do útero foi responsá-
vel por 6.627 mortes no Brasil, em 2020. 
A estimativa do Ministério da Saúde é 
que, de 2023 a 2025, cerca de 17 mil 
mulheres sejam diagnosticadas com o 
tumor, causado pelo papilomavírus hu-
mano (HPV). Esse vírus é facilmente 
transmitido na relação sexual; isso por-
que apenas o contato com a pele infecta-
da já é o suficiente para a contaminação. 
“Estima-se que em torno de 70% a 80% 
da população, em geral, já teve algum 
contato com o vírus. Existem inúmeros 
tipos de vírus, mais de 50 tipos de ce-
pas diferentes do vírus e não são todos 
eles que vão causar o câncer. Tem alguns 
que causam só verruga e outros que nem 
vão se manifestar”, explica a ginecolo-
gista Charbele Diniz. A Campanha Ju-
lho Verde-Escuro chama a atenção para 
a importância de exames preventivos e 

do diagnóstico precoce dos chamados 
cânceres ginecológicos – aqueles que 
afetam um ou mais órgãos do aparelho 
reprodutor feminino. As ocorrências 
mais frequentes desse tipo de câncer no 
Brasil são de tumores no colo do útero, 
no corpo do útero e no ovário.

Diretrizes da OMS
De acordo com o Instituto Nacional de 
Câncer (Inca), é possível, no futuro, 
erradicar tumores malignos no colo do 
útero no Brasil. Para isso, é necessário 
que a população siga as diretrizes da 
Organização Mundial da Saúde (OMS). 
As mulheres entre 25 e 35 anos devem 
fazer os exames preventivos e as pa-
cientes que forem diagnosticadas com 
alterações devem receber o tratamento 
correto. As meninas e meninos entre 9 e 
14 anos de idade devem se vacinar con-

tra o HPV. Para aumentar a imunização, 
o ideal é que a vacina seja tomada antes 
da primeira relação sexual. Desde 2014, 
o governo disponibiliza a vacina quadri-
valente contra o HPV. Hoje, meninas e 
meninos entre 9 e 14 anos podem rece-
ber o imunizante no Sistema Único de 
Saúde. Além dos adolescentes, pessoas 
imunossuprimidas com até 45 anos tam-
bém podem se vacinar na rede pública.
Apesar de a vacina estar disponível gra-
tuitamente, muitos pais não levam seus 
filhos adolescentes para se vacinarem 
por uma falsa crença de que vão esti-
mular uma iniciação sexual precoce. “A 
gente tem a vacina disponível, é uma 
vacina cara, é uma vacina que está aí, 
mas que não está sendo utilizada. São 
vários tabus, de o povo brasileiro achar 
que você está expondo a questão sexu-
al para a filha adolescente. Mas é mais 
uma vacina comum como outra qual-
quer”, explica o chefe do Departamento 
de Ginecologia Oncológica do Institu-
to Nacional de Câncer (Inca), Gustavo 
Guitmann. A psicóloga Andreia Me-
deiros trabalha com adolescentes e tem 
uma filha de 15 anos, a estudante Sofia 
van Chaijk, que tomou a vacina contra o 
HPV, orientada pela mãe. “É um mito [a 
ideia]  que vai estimular [a iniciação se-
xual precoce]. Não falar sobre o assunto 
vai prevenir? É o contrário”, diz a psi-
cóloga. “Ter consciência dos benefícios, 
dessa prevenção e do contrário também, 
do risco que eles correm, é uma forma 
de cuidado”, acrescenta. “Eu agradeço 
minha mãe também por ter me vacina-
do contra HPV porque a gente conhece 
uma pessoa que infelizmente faleceu de 
câncer no útero por conta de HPV. Então 
ela nem precisou me convencer muito 
também. Ela já sabia das consequên-
cias”, completa Sofia.

País deve ter 17 mil novos casos de 
câncer no colo do útero até 2025

Os ministérios da Saúde e da Educa-
ção assinaram um acordo de coopera-
ção em prol da transformação digital 
do Sistema Único de Saúde (SUS) em 
todo o país. Com a medida, hospitais e 
postos de saúde estaduais e municipais 
terão acesso aos dados do Aplicativo de 
Gestão para Hospitais Universitários 
(AGHU), desenvolvido pela Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares (Eb-
serh). De acordo com o presidente da 
empresa, Arthur Chioro, o aplicativo de 
gestão hospitalar é utilizado há dez anos 
por cerca de 50 mil profissionais de saú-
de. “É um sistema testado e aprovado. É 

utilizado nos 41 hospitais universitários 
da Ebserh, possui cerca de 3 milhões de 
acesso mensais e uma base de 25 mi-
lhões de pacientes em uso no sistema”, 
disse. A ministra da Saúde, Nísia Trin-
dade, afirmou que o uso da tecnologia 
será útil para diminuir a desigualdade e 
garantir acesso à informação dos usu-
ários do SUS. “Essa parceria é de um 
potencial e de um impacto fantástico, 
esperado por todos os gestores da saúde. 
Ela vai beneficiar a toda linha de cuida-
do do SUS”, avaliou. 
O ministro da Educação, Camilo San-
tana, disse que a medida vai permitir 
a integração do sistema de saúde e dar 
eficiência ao atendimento dos pacientes. 
“O cidadão vai ao posto de saúde e tem 
lá os dados dele, vai a uma UPA, lá está 
o histórico desse cidadão. Esse é o gran-
de desafio desse sistema, que é o mais 
moderno dos sistemas hospitalares do 
Brasil”, afirmou. O aplicativo AGHU é 
um sistema padrão utilizado por todos 
os hospitais federais geridos pela Eb-
serh. Com a tecnologia, os profissionais 
de saúde podem gerir internações, dis-
tribuição de medicamentos, cirurgias e 
exames de laboratoriais.

Apenas 28,7% da cidade de SP 
se vacinou com a bivalente

A Fundação Casa informou que foram 
identificados 12 casos de sarna entre 
os jovens internos de seis unidades da 
instituição no estado de São Paulo, nos 
últimos dois meses. Segundo a institui-
ção, os jovens diagnosticados recebe-
ram o tratamento e passam bem. Foram 
adotadas também medidas sanitárias 
para evitar novos casos da doença. “A 
fundação também determinou a revisão 
de todos os procedimentos de higiene e 
saúde nos seis centros onde os casos fo-
ram registrados e instaurou uma apura-
ção preliminar para esclarecer todos os 
fatos relacionados a essas ocorrências”, 
informou, em nota. Em relação à higie-
nização das roupas dos adolescentes, a 
fundação informou que segue rigoroso 
processo de higienização, recomenda-
do pelo Manual de Processamento de 
Roupas de Lavanderia da Vigilância Sa-
nitária, com oito estágios para a limpe-
za: umectação, pré-lavagem, lavagem, 
aplicação de alvejante, neutralização, 
enxágue e secagem. O presidente da As-

sociação dos Servidores da Fundação 
Casa do Estado de São Paulo (Afcesp) 
apontou a necessidade de avaliação mé-
dica dos jovens assim que chegam em 
alguma unidade da instituição. Segundo 
ele, a avaliação de saúde inicial é feita 

superficialmente, apenas com perguntas 
e respostas. “O jovem internado quando 
chega não tem uma receptiva de um mé-
dico. O que a gente está pedindo que se 
vincule [a chegada com exame médico]
e que se mude”, disse.

O ministro Og Fernandes, do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), autorizou três 
pacientes a cultivarem em casa plantas 
de cannabis (maconha) para fins medi-
cinais. A decisão foi proferida. 
Com a liminar, os pacientes ganharam 
um salvo conduto para evitar eventu-
al prisão em flagrante ao portarem a 
quantidade de cannabis prescrita por 
um médico. Ao recorreram à Justiça, os 
pacientes afirmaram que têm problemas 
de saúde e necessitam do óleo extraí-
do da planta para tratamento contra dor 
crônica, déficit de atenção, transtorno 
depressivo recorrente, fobia social e 
ansiedade. Em outras decisões recen-
tes sobre o tema, o STJ decidiu que a 

União e o estado de Pernambuco devem 
fornecer medicamento à base de cana-
bidiol à paciente com condição especí-
fica de saúde.

Dos 9,22 milhões de moradores, apenas 2,65 milhões se imunizaram

A cobertura vacinal da dose de reforço da 
vacina bivalente contra a covid-19 está 
em 28,7% da população da capital paulis-
ta acima dos 18 anos. Dos 9,22 milhões 
de moradores de São Paulo dessa faixa 
etária, apenas 2,65 milhões receberam a 

dose bivalente contra a doença. Os dados 
foram divulgado pela Secretaria Muni-
cipal da Saúde (SMS). Considerando a 
faixa etária apenas dos adultos, de 18 a 
59 anos, a cobertura é ainda menor, de 
19,8%. Dos 7,31 milhões de adultos re-

sidentes da capital paulista, apenas 1,45 
milhões foram aos postos de saúde para 
se vacinar com a dose bivalente contra a 
covid-19. A cobertura vacinal dos idosos 
– pessoas de 60 anos ou mais – está em 
62,8%. Dos 1,91 milhões de moradores 
de São Paulo, 1,2 milhões buscaram se 
vacinar com a dose bivalente. A vacina 
bivalente é recomendada para as pessoas 
que completaram o esquema básico de 
vacinação ou que já receberam uma ou 
duas doses de reforço, respeitando o in-
tervalo de quatro meses da mais recente 
dose recebida. Em nota, a SMS disse que 
tem criado estratégias para ampliar a co-
bertura vacinal na cidade de São Paulo. 
“Para conscientizar os cidadãos, a secre-
taria divulga constantemente informa-
ções oficiais relacionadas à segurança e 
eficácia dos imunizantes. Além disso, os 
agentes comunitários de saúde orientam 
os munícipes a buscarem a vacinação nas 
UBSs [unidades básicas de saúde] e a 
manterem suas cadernetas atualizadas”.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou, nesta sexta-feira (14), a lei 
do Programa Mais Médicos. A expec-
tativa do governo é ampliar em 15 mil 
o número de médicos na atenção bási-
ca do Sistema Único de Saúde (SUS) 
ainda em 2023, por meio da Estratégia 
Nacional de Formação de Especialistas 
para a Saúde. O foco do programa serão 
as regiões de maior vulnerabilidade. A 
nova edição do Mais Médicos priori-
zará a formação dos profissionais com 
mestrado e especialização. Serão ofe-
recidos benefícios para os profissionais 
que atuarem em locais de difícil provi-
mento. Há também a possibilidade de 
incentivos como liquidação de dívidas e 
reembolso de pagamentos feitos para o 
Financiamento ao Estudante do Ensino 
Superior (Fies). Com os 15 mil novos 
médicos, o programa contabiliza um to-
tal de 28 mil profissionais, o que possi-
bilitará acesso à saúde para mais de 96 

milhões de pessoas. Durante a cerimô-
nia de sanção do programa, o presidente 
Lula criticou a forma como o Mais Mé-
dicos e outras políticas públicas foram 
conduzidos nos últimos anos. “Vocês 
perceberam quantas políticas públicas 
foram destruídas de 2018 até agora? Vo-
cês sabem que tivemos que remontar 37 
políticas públicas que a gente tinha fei-
to, mas que foram desmontadas?”, disse 
o presidente ao se referir a programas 
voltados a universidades, farmácias po-
pulares, merenda escolar e, também, à 
falta de reajuste a funcionários. “Tudo 
foi tirado com a maior de desfaçatez.”
De acordo com Lula, em meio a esse 
contexto, os brasileiros entenderam que, 
“em um curto espaço de tempo, para a 
coisa ficar ruim é muito fácil. Mas para 
a coisa melhorar, é muito difícil”, afir-
mou. “Eu não imaginava que um presi-
dente ou um ministro pudesse dizer que 
esse programa não vai mais acontecer, e 
que tem muito comunista trabalhando na 
periferia deste país. O ato de hoje é, na 
verdade, a afirmação de que, neste país, 
definitivamente e para sempre, o di-
nheiro que se coloca na saúde não pode 
ser visto como gasto. É investimento”, 
argumentou. O presidente lembrou de 
algumas críticas que o Mais Médicos 
já recebeu. “Entidades representativas 
da medicina disseram que não precisa 
formar mais médico porque tem muitos 
médicos no país. 

STJ autoriza três pacientes a cultivarem 
cannabis para fins medicinais

Casos de sarna são identificados em jovens 
da Fundação Casa em SP
Associação denuncia que jovens passam por avaliação superficial

Presidente Lula sanciona lei 
do Mais Médicos

Acordo entre Saúde e Educação permitirá 
transformação digital do SUS

Com participação social considerada 
histórica, a 17ª Conferência Nacional 
de Saúde apontou com as propostas e 
diretrizes aprovadas em sua plenária 
para a reafirmação da importância do 
Sistema Único de Saúde (SUS), a va-
lorização dos profissionais de saúde e 
a necessidade de equidade nas políti-
cas públicas. O presidente do Conselho 
Nacional de Saúde (CNS), principal 
entidade de controle social do SUS, 
Fernando Pigatto disse, em entrevista 
à Agência Brasil, que quase 2 mil pro-
postas foram discutidas por cerca de 
6 mil participantes da conferência, e 
as diretrizes aprovadas reivindicam a 
reversão do enfraquecimento do SUS 
nos últimos anos. “As diretrizes e pro-
postas configuram um novo momento 

do SUS, de reafirmação dos princípios 
históricos, mas também de trazer a 
pauta da equidade com uma visibilida-
de maior. 
Isso foi um destaque. Os movimentos 
sociais e a diversidade do povo brasi-
leiro ali presente com a sua representa-
ção, os povos de terreiro, a população 
negra e quilombola, a população indí-
gena, com deficiência e LGBTQIA+”, 
disse Pigatto. O presidente do Conse-
lho Nacional de Saúde disse que a de-
finição do tema responde a um cenário 
em que “o SUS foi atacado com sub-
financiamento, a vida foi atacada pelo 
negacionismo durante a pandemia da 
covid-19, e a democracia, por declara-
ções antidemocráticas do ex-presidente 
Jair Bolsonaro e seus apoiadores”.“

Conferência Nacional de Saúde reivindica 
retomada do SUS com equidade
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Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Para as pessoas do signo de Áries, o 
mês de julho de 2023 é marcado pela 
atenção voltada para assuntos domés-
ticos e familiares. O trânsito de Mer-
cúrio até o dia 28 sugere disposição 
para atentar a detalhes e minúcias ca-
pazes de solucionar problemas que, 
antes, pareciam difíceis de resolver 
quando o assunto é “lar” e “família”.

O mês de julho tende a ser sempre signi-
ficativo para as pessoas do signo de Cân-
cer, pois se trata do mês de aniversário da 
maioria delas. É conveniente, portanto, 
checar não apenas o seu horóscopo do 
mês, mas também a sua Revolução Solar, 
um mapa astrológico válido por um ano

Julho de 2023 tende a ser um mês um 
pouco mais difícil para as pessoas do 
signo de Libra, por conta do trânsito 
de vários planetas significativos que 
sinalizam a mesma coisa: a necessi-
dade de recolhimento, de revisão, de 
redefinir estratégias. Ou seja, quan-
to menos atividade exterior, melhor.

Em julho de 2023, vários trânsitos pla-
netários estimulam movimentos de 
quebra de rotina na vida das pessoas 
do signo de Sagitário. Apesar de isso 
favorecer viagens, por exemplo, há 
alguns alertas a serem considerados.

Ao longo de julho de 2023, o tópico 
fundamental para as pessoas do signo 
de Capricórnio é o tema “relacionamen-
tos íntimos”. Com Mercúrio em signo 
oposto ao de Capricórnio entre os dias 
1 e 11, as pessoas desse signo estarão 
especialmente focadas nas parcerias 
e relações, sejam amorosas ou sociais

Em julho de 2023, o signo de Peixes é o 
mais desafiado de todos, graças ao trân-
sito do planeta Marte – que se posicio-
na no signo de oposição a Peixes. Julho 
traz desafios e oportunidades significati-
vas para os piscianos. Marte passará a se 
opor ao Sol em Peixes a partir do dia 10, 

Em 2023, julho é um mês que traz 
uma série de desafios e oportunida-
des para as pessoas nascidas com o Sol 
no signo de Escorpião, especialmen-
te no âmbito profissional. A primeira 
coisa que chama atenção é o fato de o 
planeta Mercúrio formar quadratura

Ao longo do mês de julho de 2023, Jú-
piter avança pelo signo de Touro, bene-
ficiando especialmente as pessoas desse 
signo que tiverem nascido entre os dias 
30 de abril e 4 de maio de qualquer 
ano. Para essas pessoas, julho tende a 
apresentar uma série de oportunidades 
muito interessantes que possibilitam a 
expansão e o alargamento de horizontes

Para as pessoas do signo de Gêmeos, o 
mês de julho aponta alguns movimentos 
planetários significativos. O primeiro 
deles diz respeito ao ciclo de Mercúrio, 
planeta regente de Gêmeos, que até o dia 
11 estimula reavaliações estratégicas que 
dizem respeito a questões financeiras. 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11 Aquário

de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

O mês de julho engloba uma série de fa-
tores astrológicos significativos para as 
pessoas do signo de Leão. Em primei-
ro lugar, destaca-se o planeta Mercúrio 
transitando em Leão do dia 11 ao dia 28: 
pessoas leoninas estarão em destaque, 
graças a uma comunicação intensificada. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Graças a um específico ciclo solar, as 
pessoas do signo de Virgem intensi-
ficarão a própria vida social. Esse é 
um momento propício para fortalecer 
amizades, participar de grupos e bus-
car a colaboração e o apoio de pessoas 
com interesses semelhantes. Aprovei-
te para expandir sua rede de contatos

Em julho de 2023, para as pessoas do 
signo de Aquário, há vários trânsitos 
interessantes cujo foco é a esfera dos 
relacionamentos amorosos e profissio-
nais, sobretudo aqueles cuja impor-
tância é grande. Entre os dias 12 e 28. 

INGREDIENTES 

Arroz
2 xícaras (chá) de arroz japonês
2 xícaras (chá) de água

Tempero para o arroz
1/2 xícara (chá) de vinagre japonês 
para sushi (tozan)
1 e 1/2 xícaras (chá) de açúcar
1/2 colher (café) de sal
1 colher (café) de realçador de sabor

Sushi de verduras
1 xícara de água
3/4 xícara de açúcar
1/4 xícara de shoyu
1 saquinho de tempero à base 
de peixe bonito
1 cenoura cortada em tiras no sentido 
do comprimento
15 vagem
Gengibre em conserva, cortado 
em tiras

Montagem
1 pacote de nori (algas)

MODO DE PREPARO

Arroz: Em uma panela colocar o arroz 
e a água e levar ao fogo para cozinhar. 
Quando levantar fervura, mexer e dei-
xar cozinhar em fogo brando. Tempe-
ro: Misturar todos os ingredientes em 
uma tigela, misturando aos poucos, ao 
arroz cozido. Ir experimentando para 
ver o tempero. Reservar cerca de 1 
colher (sopa) do tempero para fechar 
os sushis. Verduras: Colocar todos os 
ingredientes do sushi de verduras em 
uma panela, exceto o gengibre e deixar 
cozinhar até ficarem macios. Desli-
gue o fogo e escorra - os. Montagem: 
Com a ajuda de uma esteira própria 
para enrolar sushi, coloque o nori, com 
o lado que brilha voltado para dentro 
(onde se colocará o arroz). Preencher 
o nori com o arroz, que deverá estar 
frio. Deixar dois dedos do nori sem 
preencher com o arroz. Bem no centro 
colocar 2 tiras de cenoura, 2 tiras de 
vagem e tirinhas de gengibre (1 filei-
ra). Passar um pouquinho do tempero 
que usou para o arroz no local do nori 
onde não foi preenchido com o arroz. 
Enrolar do sentido de onde está o arroz 
para o sentido da onde não foi coloca-
do o arroz, para que grude. 

Em Cartaz

No mundo mágico das Barbies, “Bar-
bieland”, uma das bonecas começa a 
perceber que não se encaixa como as 
outras. Depois de ser expulsa, ela par-
te para uma aventura no “mundo real”, 
onde descobre que a beleza está no inte-
rior de cada um. Acessibilidade compa-
tível com App Movie Reading para pes-
soas com deficiência visual ou auditiva. 
Mais informações acesse https://www.
cinemark.com.br/acessibilidade. O ci-
nema não disponibiliza Wi-Fi e nem 
aparelho celular para este app. Classifi-
cação indicativa Verificar.

Elementos
Gênero: Animação 
Classificação: Livre

Indiana Jones e A 
Relíquia do Destino
Gênero: Aventura
Classificação: 14 Anos

Lançamentos no Cinema Culinária

Estreia: 20/07/2023

O Portal Secreto
Gênero: Ficção 
Classificação: 10 Anos

Flash
Gênero: Ação  
Classificação: 14 Anos

Perdida
Gênero: Romance
Classificação12 Anos

Ruby Marinho - Monstro 
Adolescente
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Sushi simples caseiro

Próximo à estreia do filme Barbie, a 
boneca mais famosa do mundo abre as 
portas da sua casa no JK Iguatemi. Em 
parceria com a Mattel, o shopping inau-
gurou com exclusividade para o Brasil 
o projeto internacional “Barbie Dre-
amhouse Experience”. 
De 13 de julho a 10 de setembro de 
2023, será possível vivenciar a tendên-
cia Barbiecore, em uma experiência in-
terativa, imersiva e instagramável. Em 
uma área de 650 metros quadrados, os 
fãs terão a oportunidade de explorar a 

icônica mansão rosa da Barbie. Do gla-
moroso armário cheio de looks a cozinha 
dos sonhos, cada canto da Dreamhouse 
mostrará a essência da boneca mundial-
mente reconhecida. “A Barbie convida 
a todos a serem tudo o que quiserem 
ser. Estamos entusiasmados em trazer 
a magia da Barbie Dreamhouse Expe-
rience para São Paulo, proporcionando 
uma experiência única que celebra a 
imaginação, a auto expressão e o em-
poderamento. Os visitantes vão estar 
imersos no mundo da Barbie, inspiran-

do-os a abraçar a sua individualidade 
e perseguir os seus sonhos” diz Ángel 
Hidalgo, Diretor de Licenciamento da 
Mattel na América Latina. 

Valor do ingresso
A entrada inteira de segunda a quinta 
custa R$ 50. De sexta a domingo e fe-
riados, R$ 70.
Já a meia entrada de segunda a quinta 
custa R$ 25. De sexta a domingo e fe-
riados, R$ 35. Crianças de até 12 meses 
não pagam ingresso. 

ENTRETENIMENTO

Barbie

Casa da Barbie no JK Iguatemi São Paulo: veja 
horário de funcionamento e ingressos
Até 10 de setembro de 2023, será possível vivenciar a tendência Barbiecore, 
em uma experiência interativa, imersiva e instagramável
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